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Анна Терехова 
работала 
конюхом 
на ипподроме 

Чеснок 
защитит 
от вирусов

В Коптеве 
разработали 
сверхточную систему 
локальной навигации

Специалисты научно-иссле-
довательского института ми-
кроэлектронной аппаратуры 
«Прогресс» (НИИМА «Про-
гресс») в Коптеве разработа-
ли устойчивую к глушению си-
стему локальной радионави-
гации высокой точности. Че-
рез несколько лет она может 
стать основой для систем мо-
ниторинга движения беспи-
лотного транспорта. Об этом 
сообщил директор предприя-
тия по науке Игорь Корнеев. 

Разработка позволяет ис-
ключить враждебное воздей-
ствие на сигнал. Он защищён 
от подделки благодаря специ-
альному алгоритму, который 
обеспечивает постоянное из-
менение.

— Это одно из основных от-
личий от систем ГЛОНАСС, 
GPS, Galileo: их сигналы хо-
рошо известны, постоянны, 
а значит, могут быть подвер-
жены спуфингу — подделке с 
враждебными целями, — от-
метил Игорь Корнеев. — Кро-
ме того, новая система позво-
ляет достигать наивысшей 
точности позиционирования 
объектов — до 10 сантиме-
тров в трёхмерном простран-
стве. Это значит, что в буду-
щем её можно использовать в 
наземном беспилотном транс-
порте. Для сравнения: у рас-
пространённых систем спут-
никовой навигации точность 
составляет от 1 до 2 метров.

Разработка позволяет соз-
давать противоугонные систе-
мы, защищённые от глушения, 
а также средства мониторин-
га объектов, находящихся в 
плохой зоне видимости спут-
ников ГЛОНАСС. Планиру-
ется обеспечить компактный 
размер прибора — до 50х100 
мм — и минимальное энерго-
потребление. Сейчас новин-
ка проходит испытания, кото-
рые проводит холдинг «Рос-
электроника», в состав которо-
го входит  НИИМА «Прогресс».

Мария ЖУКОВА
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За неделю в округе прои-
зошло 2 пожара и 8 возго-
раний. Никто не пострадал. 

В Соколе загорелся 
холодильник

Возгорание произо-
шло вечером 2 октября в 
доме 5 на Новопесчаной 
улице в районе Сокол. В 
одной из квартир закороти-
ло холодильник, в резуль-
тате загорелась кухонная 
утварь. Хозяева не смог-
ли справиться с пламенем 
самостоятельно и вызва-
ли пожарных, которые бы-
стро ликвидировали горе-
ние. Пострадавших нет.

Закоротило розетку 
в Ховрине

Вечером 3 октября по-
жарно-спасательные под-
разделения выезжали на 
ул. Дыбенко, 2, корп. 1, в 
районе Ховрино, где горе-
ла одна из комнат кварти-
ры. Пожарные быстро по-
тушили горящие вещи и 
мебель. В результате про-
исшествия никто не по-
страдал. Причина пожара 
— короткое замыкание в 
розетке.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

А
ртур Мангаса-
ров, учитель физ-
культуры школы 
№2098 (район За-

падное Дегунино), занял 
2-е место в городском кон-
курсе, который проводила 
Московская городская ор-
ганизация Профсоюза об-
разования и науки РФ.

В финале конкурса он со-
ревновался с 11 конкурсан-
тами. Лучше всего Артур 

показал себя при выпол-
нении задания, в котором 
надо было провести деба-
ты и показать себя лидером.

Артуру всего 24 года, но 
он уже восьмой год трудит-
ся в школе. Сначала совме-
щал учёбу в Педагогическом 
институте на факульте-
те адаптивной физической 
культуры и работу в той же 
школе, где раньше учился, 
— №2098. После окончания 
института остался в ней же 
преподавать.

Артур родился и вырос на 
Севере столицы, постоянно 
защищал честь школы, рай-
она и округа на соревнова-
ниях по волейболу, фехтова-
нию и другим видам спор-
та. Окончил музыкальную 
школу №63 им. Г.Ф.Генделя 
по классу гитары. 

Молодой учитель актив-
но участвует в обществен-

ной деятельности. Он пред-
ставляет Совет молодых 
педагогов Москвы в Пре-
зидиуме Совета молодых 
педагогов России.

— В Москве созданы 
все условия для учителей, 
— убеждён Артур. — Есть 
возможность зарабаты-
вать, есть возможность как 
подниматься по карьерной 
лестнице, так и совершен-
ствовать профессиональ-
ное мастерство. Не пред-
ставляю себя вне образо-
вания, — сказал он.

Артур пока не женат, де-
тей у него нет.

— Все школьники — мои 
дети, — смеётся он.

В свободное от работы и 
общественной деятельности 
время Артур ходит на кон-
церты, встречается с друзь-
ями и ездит на природу.

Мария ГУСЕВА

Артуру всего 
24 года, 
но он уже 
восьмой год 
трудится 
в школе

Владислав Базанчук по-
бывал на открытом уро-
ке для взрослых в школе 
№1794 в Восточном Дегу-
нине. Префекту и главам 
управ Северного округа по-
казали возможности плат-
формы «Московская элек-
тронная школа» (МЭШ).

Школа №1794 выиграла 
в текущем году грант это-
го проекта и получила со-
временнейшее оборудова-
ние — интерактивные па-
нели и компьютеры. Они 

позволяют вести урок, ис-
пользуя электронные ма-
териалы из базы данных 
платформы МЭШ. В сто-
лице подобный грант вы-
играли чуть более 60 школ.

Платформа МЭШ — 
это огромный электрон-
ный банк данных, ко-
торый позволяет в ходе 
урока максимально ис-
пользовать интернет-ре-
сурсы: загрузить видео-
ролик, презентацию и т.п. 
Банк данных составлен 

из работ самих учителей.
Префект, как бывший 

выпускник Бауманки, по-
жалел, что в его детстве и 
юности не было таких со-
временных и облегчающих 
учёбу устройств. И поинте-
ресовался, можно ли под-
ключить к экрану, напри-
мер, домашний компьютер 
ребёнка, отсутствующего 
по болезни. Оказалось, 
что если возникнет надоб-
ность, технически это сде-
лать несложно.

— Система устроена та-
ким образом, что матери-
алы одновременно ото-
бражаются на ноутбуке 
учителя, интерактивной 
панели и в гаджетах уче-
ников. Но самое главное в 
МЭШ — она помогает на-
учить ребёнка быстро на-
ходить нужную информа-
цию, правильно её анали-
зировать и применять, — 
пояснила зам. директора 
школы Алёна Тимашова.

Мария ГУСЕВА

Префект САО узнал, как работают интерактивные доски

Физрук 
из Западного Дегунина
взял серебро 
городского конкурса

Квест, приуроченный к 
85-летнему юбилею граж-
данской обороны, состоял-
ся 3 октября во всех округах 
столицы. В Северном окру-
ге площадкой для квеста 
стал центр детского твор-
чества «Гермес». В соответ-
ствии с условиями игры 
школьники отрабатывали 
заявки, похожие на вызо-
вы, на которые ежедневно 
выезжают пожарные и спа-
сатели. Такое задание для 
них придумали сотрудни-
ки Управления по САО ГУ 
МЧС России по г. Москве 
и Управления по САО Де-
партамента ГОЧСиПБ.

Анна САХАРОВА

Спасатели провели 
квест для школьников

Территориальный отдел 
Управления Роспотребнадзо-
ра по г. Москве в САО 12 ок-
тября с 10.00 до 16.00 прове-
дёт консультирование предпри-
нимателей Северного округа в 
рамках Всероссийской акции 
Роспотребнадзора «Дни от-
крытых дверей для предпри-
нимателей».

Сотрудники территориаль-
ного отдела будут вести при-
ём индивидуальных предпри-
нимателей и представителей 
юридических лиц, разъяснят 
требования санитарно-эпиде-
миологического законодатель-
ства и защиты прав потребите-
лей и потребительского рынка. 

Специалисты также предста-
вят информацию о контроль-
но-надзорной деятельности, в 
том числе об основных наруше-
ниях, выявленных в ходе про-
верок субъектов предпринима-
тельства, принятых мерах к на-
рушителям законодательства в 
области санитарно-эпидемио-
логического благополучия на-
селения и защиты прав потре-
бителей, а также о мероприяти-
ях по устранению нарушений.

Консультации пройдут по 
адресу: ул. Адмирала Мака-
рова, 10, каб. 508. Эл. почта 
sao@77.rospotrebnadzor.ru. 
Тел. для справок (495) 452-3818.

Виктор ФЁДОРОВ

Специалисты Роспотребнадзора 
помогут разобраться 
в нормах и правилах

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

На открытом уроке для взрослых префекту рассказали 
о проекте «Московская электронная школа»

После окончания института Артур 
остался преподавать в родной школе

По условиям игры школьники отрабатывали заявки, похожие на вызовы
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С тудент 3-го курса 
Финансового уни-
верситета при Пра-
вительстве РФ, рас-

положенного в Северном 
округе, Сергей Аракелян 

стал чемпионом мира по 
тхеквондо в весовой ка-

тегории до 71 кг. Со-
ревнования проходи-
ли в сентябре в сто-
лице КНДР Пхе-
ньяне.

— Самые сильные 
соперники были из 
Болгарии и Казах-
стана. Их удалось 
победить благода-
ря сообразитель-
ности, хорошей 
подготовке, мо-
ральной настро-
енности и уве-
ренности в себе, 

— считает двадца-
тилетний Сергей.

Тхеквондо юноша зани-
мается с семи лет. Его мама, 
школьный учитель англий-
ского языка в городе Покро-
ве, узнала о такой секции от 
своих учеников и предложи-
ла сыну позаниматься. Ему 
нравилось смотреть боевики 
с драками, поэтому идею он 
воспринял с радостью. Спо-
собности и трудолюбие сы-
грали свою роль, и уже в 15 
лет Сергей занял 1-е место на 
чемпионате России, а потом 
выиграл золото Европы. Че-
рез два года он снова завое-
вал золотую медаль на чем-
пионате Европы в Италии.

Два года назад Аракелян 
по совету родителей при-
ехал из родного Покрова в 
Москву и поступил в Фи-
нансовый университет, где 
получит специальность ме-
неджера. Несмотря на еже-
дневные тренировки, Сер-

гей учится на «хорошо» 
и «отлично». Спортив-
ную карьеру бросать не 
собирается и хочет «до-
служиться» до звания 
«Заслуженный мастер 
спорта России».

Наталия ГЕРАСИМОВА

Чемпион мира по тхеквондо 
учится в Финансовом 

университете

На пересечении улиц Петроза-
водской, Дыбенко, Лавочкина и 
Беломорской будет отменён левый 
поворот с Петрозаводской на ули-
цу Лавочкина.

Кроме того, на пересечении Баши-
ловской и 2-й Хуторской улиц будет 
запрещён левый поворот при движе-
нии от Тимирязевской улицы.

Это решение было принято на за-
седании окружной комиссии по бе-
зопасности дорожного движения 
при префектуре САО. Изменение 

схемы движения позволит оптими-
зировать движение на данных участ-
ках и минимизировать количество 
аварийных ситуаций.

Мила РЯБИНИНА

Пятиэтажный физкультур-
но-оздоровительный ком-
плекс с бассейнами планиру-
ется построить в Левобереж-
ном районе. Об этом сообщил 
председатель Мосгосстрой-
надзора Олег Антосенко.

Спорткомплекс намечено 
возвести на месте снесённо-
го жилого дома 57, корп. 1, 
на Смольной улице. Глав-
ный вход проектировщики 
предложили сделать со сто-

роны проектируемого проез-
да №6179.

В подземном этаже преду-
смотрены спортивный зал 
единоборств с раздевалками, 
технические и инженерные 
помещения. На 1-м этаже за-
планированы входной вести-
бюль, игровая комната детско-
го клуба, детский спортивный 
зал, кафе. 2-й этаж отдадут под 
бассейны — 25-метровый для 
взрослых и три детских: на 6, 

8 и 12 метров. Этажом выше 
оборудуют раздевалки с душе-
выми и санузлами, турецкую 
баню и ванную с гидромасса-
жем. На 4-м этаже разместят 
тренажёрный зал, зал группо-
вых программ, студию пилате-
са и сайкл-студию. На 5-м от-
кроют зал кардиотренажёров и 
залы для групповых программ.

ФОК намечено возвести до 
марта 2019 года.

Мила РЯБИНИНА

Левый поворот с Петрозаводской 
на улицу Лавочкина отменят

Памятник известному 
архитектору Каро Ала-
бяну может появиться на 
улице, которая носит его 
имя.

— На моё имя поступи-
ло обращение посольства 
Армении, в котором они 
просят разместить в Мо-
скве за их счёт памятник 
Каро Алабяну. И было бы, 
конечно, здорово, если бы 
появился памятник в его 
честь, — сообщил агент-
ству городских новостей 
«Москва» председатель 
Комиссии по монумен-
тальному искусству при 
Мосгордуме Игорь Вос-
кресенский.

Вопрос об установке па-
мятника сейчас прораба-
тывается.

— Для того чтобы окон-
чательно ответить на него, 
нам надо получить заклю-
чение местных депутатов, 
Москомархитектуры и Де-
партамента культурного 
наследия. Мы обращение 
в любом случае рассмо-
трим, но хотелось бы, что-
бы были положительные 
заключения, и тогда будет 
больше оснований при-
нять положительное ре-

шение, — добавил Игорь 
Воскресенский.

По его словам, вопрос 
установки памятника 
планируется обсудить в 
середине октября на засе-
дании Комиссии по мону-
ментальному искусству.

Каро Алабян, советский 
архитектор, академик, 
был главным архитекто-
ром Москвы, участвовал 
в разработке генерально-
го плана реконструкции 
столицы, проекта пла-
нировки и застройки тер-
ритории Ленинградского 
района — части современ-
ного Северного округа.

Мила РЯБИНИНА

Памятник 
Каро Алабяну 
может появиться 
в районе Сокол

Схема дорожного движения изменится с 20 октября на двух перекрёст-
ках в Северном округе. Об этом сообщает официальный сайт Центра 
организации дорожного движения (ЦОДД).

В Левобережном возведут ФОК 
с бассейнами и сайкл-студией ЧТО ПОСТРОЯТ

ИНИЦИАТИВА

Несмотря на ежедневные 
тренировки, Сергей учится 
на «хорошо» и «отлично»

Ещё в трёх центрах гос-
услуг на Севере Москвы — 
в районах Западное Дегу-
нино, Савёловский и Со-
кол — со 2 октября горожа-
не могут получить ИНН и 
справку 3-НДФЛ. Об этом 
сообщает пресс-служба 
«Моих документов».

Подать налоговую де-
кларацию 3-НДФЛ пока 
можно только по месту ре-
гистрации, вся процедура 
займёт не более 10 минут. 
Получить ИНН можно без 

привязки к месту житель-
ства, в ближайшем центре 
госуслуг. Срок предостав-
ления этой услуги состав-
ляет пять рабочих дней.

Напомним, в САО услу-
ги налоговой службы так-
же можно получить в офи-
сах «Мои документы» рай-
онов Бескудниковский и 
Восточное Дегунино, Ти-
мирязевский и Дмитров-
ский.

Все центры госуслуг сто-
лицы работают семь дней в 
неделю, с 8.00 до 20.00 без 
перерыва на обед.

Александр ГАЛСТЯН

МОИ ДОКУМЕНТЫ

Выдавать ИНН начали ещё 
в трёх центрах госуслуг САО

Спорткомплекс намечено возвести до марта 2019 года

Тхеквондо Сергей занимается с семи лет Каро Алабян создавал 
проект планировки 
и застройки 
Ленинградского района
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Основные ра-
боты по соз-
данию ком-
фортных го-
родских 

пространств в рамках 
программы «Моя улица» 
прошли в Москве с апре-
ля по сентябрь. Однако 
для удобства москвичей 
благоустройство вось-
ми улиц проведут с октя-
бря по декабрь. Ранее эти 
улицы служили альтер-
нативными проездами 
на время ремонта Садо-
вого кольца.

От улицы 
Высоцкого 
до Большой 
Полянки

До конца года «Моя ули-
ца» преобразит Яузскую, 
Николоямскую, Верхнюю 
и Нижнюю Радищевские 
улицы, Большую Полян-
ку, Солянку, Солянский 
проезд и улицу Высоц-
кого. При подготовке к 
благоустройству на них 
уже отремонтировали те-
плотрассы, водо- и газо-
проводы. С октября рабо-
чие приступили к снятию 
старого покрытия, к про-
кладке кабельных кол-
лекторов для проводов 
воздушных линий элек-
тропередачи и к обновле-
нию системы отвода дож-
девых вод.

В ходе благоустройства 
тротуары расширят от 1,5 
до 5 метров и замостят 
гранитной плиткой. А на 
дороге заменят асфальт, 
выровняют ширину про-
езжих полос и устранят 
«бутылочные горлыш-
ки». Поздней осенью на 
всех улицах высадят де-
ревья, поставят лавочки, 
урны и фонари.

Увидеть город 
с набережной

К концу декабря завер-
шится благоустройство 
Андреевской набережной. 
Вдоль неё протянется зелё-
ная зона с клумбами и цвет-
никами, будут проложены 
пешеходные и велосипед-
ные дорожки. У воды обу-
строят смотровые балконы 
с видом на город и реку.

Напомним, что в рам-
ках «Моей улицы» в 2017 
году преобразились 12 на-
бережных.

— Меня особенно пора-
зила Якиманская набереж-
ная. Раньше по ней было ни 

пройти ни проехать: маши-
ны ставили даже на тротуа-
ры. Теперь тут и на велоси-
педе можно спокойно про-
катиться. А какой открыл-
ся сказочный вид на реку! 
Как на южном курорте, — 
считает горожанка Мария 
Феодулова.

Царские монеты 
с всадником

Начало благоустройства 
Нижней Радищевской уже 
принесло археологам цен-
ную находку. В ходе зем-
ляных работ был найден 
клад: 41 копейка времён 
правления Василия Шуй-
ского и Михаила Романо-
ва. За такую сумму в нача-
ле XVII века можно было 
приобрести два десятка 
кур.

— Местность, на кото-
рой был найден клад, от-
носилась к так называе-
мому Земляному городу 
— это нынешняя терри-
тория внутри Садового 
кольца. На месте Нижней 

Радищевской улицы про-
легал участок Болванов-
ской дороги, соединяв-
шей Москву с Коломной. 
А между трассой и рекой 
Москвой в XVII веке рас-
полагалась Таганная сло-
бода, жители которой за-
нимались кузнечным ре-
меслом. Вероятнее все-
го, клад оставил кто-то 
из них, — рассказал глава 
московского Департамен-
та культурного наследия 
Алексей Емельянов.

Монеты почистили и 
отполировали. После изу-
чения их направят в му-
зейные фонды.

На Каширке 
засияли 
прожекторы

Въезд на пересечении 
МКАД и Каширского шос-
се, называемый южными 
воротами города, оснасти-
ли ландшафтной подсвет-
кой. Теперь деревья и газо-
ны вблизи развязки освеще-
ны 290 прожекторами. Как 
сообщили в пресс-службе 
московского Департамента 
ЖКХиБ, прожекторы могут 
работать в разных режимах, 
в том числе переливаться 
всеми цветами радуги.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

4 ГОРОД

На Нижней Радищевской 
нашли кладУникальный макет Москвы 

открыт для посетителей 
ВДНХ

Реставрационные работы 
на ВДНХ завершатся в конце 
2018 года. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин 
в ходе посещения парка и ос-
мотра реставрационных ра-
бот исторических павильо-
нов, отметив, что главная 
выставка страны пережива-
ет второе рождение.

— На ВДНХ наступила 
вторая волна реконструкции 
крупнейшего в стране вы-
ставочного комплекса. На 
первом этапе мы выполни-
ли аварийные работы, наве-
ли порядок, стали проводить 
массовые мероприятия, запу-
стили несколько павильонов. 
На вторую волну приходится 
научная реставрация 37 исто-
рических павильонов, — ска-
зал мэр. 

Северо-Восточная хорда 
станет полноценной 
магистралью в 2018 году

Северо-Восточная хор-
да (СВХ) выйдет на МКАД в 
2018 году и начнёт работать 
как полноценная магистраль. 
Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин при ос-
мотре строительства участка 
хорды от шоссе Энтузиастов 
до МКАД.

— Мы продолжаем ак-
тивное строительство Севе-
ро-Восточной хорды, которая 
соединит платную дорогу на 
Санкт-Петербург и Выхино. 
Так или иначе этот проект 
с положительной точки зре-
ния затронет около 5 милли-
онов москвичей. Недавно мы 
сдали объекты на шоссе Эн-
тузиастов. Сейчас активно 
продвигаемся от шоссе Эн-
тузиастов до МКАД, — отме-
тил мэр. 

Столица готова 
к отопительному сезону 

Москва полностью гото-
ва к отопительному сезо-
ну. Об этом на заседании 
президиума правительства 
столицы сообщил замести-
тель мэра по вопросам жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства и благоустройства 
Пётр Бирюков.

— Подготовка Москвы к 
прохождению осенне-зим-
него периода своевременно 
завершена в полном объё-
ме. Это свыше 72,5 тысячи 
сооружений, включая жилой 
фонд, объекты социальной 
сферы и предприятия, — от-
метил Пётр Бирюков.

Он также сообщил, что 
подготовленный объём ре-
зервного топлива по состо-
янию на сегодняшний день 
превышает установленные 
нормативы. При этом П.Бирю-
ков подчеркнул, что послед-
ние пять лет Москве не требо-
вались резервные источники 
потребления тепла. 

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ

На Андреевской набережной 
обустроят смотровые балконы 
с видом на город и реку

Правительство Мо-
сквы подготовило но-
вую систему поддержки 
театров с помощью гран-
тов на следующий год. Об 
этом сообщил Сергей Со-
бянин на встрече с руко-
водителями московских 
театров.

— Мы посоветовались 
с вами, провели ряд экс-
периментов и подготови-
ли новую систему гранто-
вой поддержки, которая 
предполагает чёткое фи-
нансирование театров, 

— это «коммуналка», ре-
монт, обновление обо-
рудования и так далее, а 
также творческая состав-
ляющая в виде грантов, 
которыми вы максималь-
но самостоятельно будете 
распоряжаться и которые 
не будут уменьшаться по 
чьей-либо прихоти, — от-
метил мэр Москвы.

По его словам, бюджет-
ная составляющая будет 
неизменной.

Игорь 
СМИРНОВ 

Власти Москвы 
подготовили для театров 
новую систему грантов Мэр Москвы Сергей Собянин про-

инспектировал итоги капитального 
ремонта Театра на Таганке и открыл 
новый интерактивный музей, посвя-
щённый театральному режиссёру 
Юрию Любимову.

— В 1917 году здесь уже была 
организована театральная деятель-
ность. Так что можно сказать, что те-
атру 100 лет. И Юрию Любимову ско-
ро тоже будет 100 лет. Так что две 
большие даты. Замечательно, что 
театр возрождается и, по сути дела, 
приобретает новое рождение. По-
здравляю вас! Я думаю, на Таган-
ке будет всегда аншлаг, — отметил 
мэр Москвы.

Завершён капремонт 
исторического здания Театра на Таганке

В Москве стартовало 
благоустройство ещё восьми улиц

14 подземных переходов в 
Москве станут эстетичнее и 
удобнее. По одному переходу 
отремонтируют у станций метро 
«Сокол», «Белорусская» Коль-
цевой линии, «Кропоткинская», 
«Лубянка», «Александровский 
сад», «Автозаводская», «Пуш-
кинская», «Чеховская», «Охот-
ный Ряд» и «Таганская» ради-
альной ветки. А у станций «Ака-
демическая» и «Улица Академи-
ка Янгеля» в порядок приведут 
по два перехода. 

Асфальт в переходах заме-

нят на гранит. Плитку на сте-
нах поменяют на гранитную и 
мраморную облицовку. В пере-
ходах отремонтируют гидроизо-
ляцию, вычистят грязеприёмни-
ки, проложат новые электрока-
бели, установят новое осве-
щение, оборудуют колясочные 
спуски, а лестницы оснастят 
подогревом для защиты от го-
лолёда.

На станции «Кропоткинская», 
открытой в 1935 году, и «Бело-
русская» 1952 года постройки 
также отреставрируют фасады. 

Подземный переход 
у метро «Сокол» отремонтируют

Тротуары на Нижней Радищевской расширят от 1,5 до 5 метров и замостят гранитной плиткой

В открытии музея вместе с мэром приняла участие 
вдова режиссёра Каталин Любимова
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Благоустройство 
сразу трёх улиц 
— 2-й, 3-й 
Песчаных и 
Новопесчаной 

— завершилось в районе 
Сокол. К реконструкции 
подрядчик приступил в 
мае и закончил работы в 
начале октября. О пере-
менах «Северу столицы» 
рассказал начальник от-
дела ЖКХ управы рай-
она Сокол Антон Меще-
ряков.

Путь к стадиону
По словам Антона Ме-

щерякова, решение о бла-
гоустройстве этой части 
района Сокол было при-
нято в связи с открыти-
ем на 3-й Песчаной улице 
стадиона ЦСКА.

— Футбольный клуб 
ЦСКА проводит здесь до-
машние матчи, их посе-
щает много болельщиков. 
Пешеходные маршруты от 
метро «Сокол» к стадиону 
проходят по этим улицам. 
Ещё реконструкция про-
водилась, чтобы сохранить 
исторический облик этой 
части Сокола, — говорит 
начальник отдела ЖКХ.

Старое асфальтовое по-
крытие на тротуарах по-
меняли на новую плитку. 
Модель называется «Готи-
ка», благодаря своему пе-
сочному цвету она хоро-
шо вписывается в окру-
жающее пространство. 
Также подрядчик заме-
нил бордюрный камень.

— Раньше здесь был гра-
нитный бордюрный ка-
мень, такой же установи-
ли и сейчас, — сообщил 
Антон Мещеряков.

Дойти за 10 минут
Нову ю пешеходну ю 

зону обустроили меж-
ду Песчаной площадью и 
улицей Зорге. По ней те-
перь можно пройти к ста-
диону ЦСКА от станции 
МЦК «Зорге».

— Раньше здесь распо-
лагались гаражи. Перед 
началом реконструкции 
их снесли. Владельцы 150 
гаражных боксов получи-
ли компенсацию, — гово-
рит Антон Мещеряков.

Дорожку в пешеходной 
зоне выложили плиткой и 
провели сюда освещение. 
При входе на неё со сторо-
ны улицы Зорге обу строят 
пандус для маломобиль-
ных групп населения. 

— Я живу на улице Зор-
ге, на матчи ЦСКА хожу 
регулярно. Теперь могу 

дойти от дома до стадио-
на за 10-15 минут, — гово-
рит местный житель Дми-
трий Исаков.

Светофор вернут
На Новопесчаной улице 

привели в порядок проез-
жую часть.

— Правильно сделали, 
что занялись дорогой, — 
считает Сергей Самойлов, 
живущий на Новопесча-
ной. — Во время чемпио-
ната мира на ЦСКА будут 
проходить тренировки 
сборных. Ещё не хватало, 
чтобы Роналдо и другие 
звёзды ездили по ухабам, 
которых на наших дорогах 
порой бывает много!

Незадолго до начала ре-
конструкции с пересече-
ния улиц Новопесчаной и 
Луиджи Лонго убрали све-
тофор. По словам Антона 
Мещерякова, с работами 
по благоустройству его де-
монтаж не связан.

— Светофор поставил 
подрядчик, строивший 
Алабяно-Балтийский тон-
нель, и убрал его после за-
вершения строительства, 
— рассказал начальник 
отдела благоустройства. 
— Жители не раз проси-
ли вернуть светофор. Со-
ответствующее обращение 
направлено в Центр орга-
низации дорожного дви-
жения г. Москвы. Плани-
руется, что в следующем 
году светофор вернут на 
улицу Луиджи Лонго.

Фасады 
помолодели

На 3-й Песчаной улице в 
ходе реконструкции про-
ведён ремонт семи дворов. 
Там заменено асфальтовое 
покрытие, установлены 
новые опоры освещения.

— В четырёх дворах 
плиткой выложены пеше-
ходные дорожки, — уточ-
нил Антон Мещеряков.

На детских площадках 
есть резиновое покрытие, 
установлены новые игро-
вые формы. Например, 
во дворе дома 23 на Ново-
песчаной улице появилась 
канатная пирамида.

— По ней так интересно 
лазить! Вчера я забрался на 
самую верхушку, — делит-
ся впечатлениями шести-
летний Ваня Щегольков.

Ещё в ходе реконструк-
ции проведён ремонт фа-
садов 13 жилых домов на 
Новопесчаной улице. Ещё 
столько же фасадов запла-
нировано отремонтиро-
вать в следующем году.

— Работы включают в себя 
ремонт цоколей, замену бал-
конных экранов и водосточ-
ных труб, покраску декора-
тивных элементов и другое. 
Кстати, при проведении ра-
бот подрядчик столкнулся с 
отсутствием гидроизоляции 
примыканий фасадов и тро-
туаров. Эта проблема была 
решена при проведении ра-
бот, — рассказал Антон Ме-
щеряков.

Роман НЕКРАСОВ

Планируется, что в следующем 
году светофор вернут 
на улицу Луиджи Лонго

Замостили «Готикой»
Что изменилось на Новопесчаной после реконструкции?

Благодаря песочному цвету плитка хорошо вписывается в пространство

Во дворе дома 23 на Новопесчаной улице появилась канатная пирамида

На детских площадках установлены новые игровые формы
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В 
Москве начал-
ся отопитель-
ный сезон. О 
том, как этот 
процесс про-

ходит в САО, корреспон-
дент «Севера столицы» 
узнала в районах округа.

Социалка — первая
Пробные топки в соот-

ветствии с распоряжени-
ем Департамента ЖКХиБ 
г. Москвы начались 28-29 
сентября.

Первыми тепло полу-
чили учреждения соци-
альной сферы и образова-
ния: больницы, детские 
сады, школы. Затем тепло 
подали в жилые дома, по-
сле этого в промышлен-
ные и административные 
здания.

Как сообщила на-
чальник производствен-
но-технического отдела 
ГБУ «Жилищник района 
Западное Дегунино» Га-
лина Хлебникова, сейчас 
тепло подано во все 80 до-
мов, которые обслужива-
ет эта управляющая орга-
низация.

— Сантехники обходят 
чердаки и подвалы, ликви-
дируют воздушные проб-
ки, из-за которых в квар-
тирах бывает прохладно. 
Работа идёт в штатном ре-
жиме, — рассказала Гали-
на Хлебникова.

Заместитель директо-
ра ГБУ «Жилищник рай-
она Восточное Дегунино» 
Денис Черногоров под-
черкнул, что тепло пода-
но также во все дома, где в 
этом году проводится ка-
питальный ремонт.

— В тех домах, где ра-
боты только начинаются, 
зимой ремонтировать си-
стемы отопления не будут 
— это запрещено. Работы 
перенесены на 2018 год и 
начнутся после оконча-
ния отопительного сезо-
на, — отметил он.

По нормативу или?..
По нормативу темпе-

ратура в квартире долж-
на быть не ниже плюс 18 
градусов, в угловой комна-
те не ниже плюс 20. Если 
меньше, это повод обра-
титься в диспетчерскую 
службу района, или в ма-
стерский участок управ-
ляющей организации, или 
на горячую линию управы 
района либо управляющей 
организации. Как прави-
ло, в начале отопительно-
го сезона их открывают во 
всех управах и «Жилищ-
никах».

— В случае непрогрева 
жители могут обратить-
ся в свои диспетчерские 
службы — их у нас семь, 
номера телефонов не из-
менились, — продолжа-

ет Галина Хлебникова. — 
Все обращения поступа-
ют в единый городской 
диспетчерский центр, ко-
торый работает с 1 января 
2017 года.

Как только оператор 
колл-центра принял и за-
регистрировал заявку, 
она тут же в электронном 
виде передаётся в диспет-
черскую службу района и 
принимается в работу.

Замечательный 
сосед

Проблемы с отоплени-
ем случаются, когда жи-
вущие на верхних этажах 
люди перекрывают кран 
на батарее.

— В подъездах мы раз-
местили объявления о на-
чале отопительного сезо-
на с информацией о том, 
куда обращаться в случае 
непрогрева отопитель-
ных приборов, с просьбой 
к жителям верхних этажей 
открыть краны и сбросить 

воздух, — рассказывает Га-
лина Хлебникова.

А в ГБУ «Жилищник 
района Восточное Дегу-
нино», по словам Дениса 
Черногорова, таких жите-
лей знают наперечёт и ра-
ботают с ними индивиду-
ально.

— Проблема эта извест-
ная, поэтому сотрудники 
нашей организации зара-
нее предупреждают жите-
лей верхних этажей о не-
обходимости спустить воз-
дух, — рассказывает Денис 
Черногоров.

А если жарко?
Если в квартире стало 

слишком жарко, а на бата-
рее нет регулятора, жители 
также могут обратиться в 
свою управляющую орга-
низацию.

— Но по одной заявке су-
дить сложно: кому-то жарко, 
кому-то холодно, — говорит 
Галина Хлебникова. — Если 
заявка будет коллектив-
ной, тогда наши сотрудни-
ки проведут проверку тем-
пературы теплоносителя в 
подвальном помещении и 
в случае необходимости об-
ратятся в ресурсоснабжаю-
щую организацию.

Маргарита ИВАНОВА

Единая городская 
диспетчерская: (495) 539-5353

Продложение темы — на стр. 8

Все обращения 
поступают 
в единый 
городской 
диспетчерский 
центр

О т к р ы т ы й  п р и -
ём-встречу с родителя-
ми дошколят провела 
директор школы №2098 
им. Героя Советского 
Союза Л.М.Доватора де-
путат Мосгордумы На-
дежда Перфилова, регио-
нальный куратор проекта 
«Детские сады — детям», 
который реализует партия 
«Единая Россия». Анало-
гичные встречи прошли в 
72 регионах России, в том 
числе на Севере столицы в 
школе №1409 приём про-
вела депутат МГД Ирина 
Ильичёва.

— Наша цель — позна-
комить родителей со все-
ми формами дошкольно-
го образования, которые 
есть в Москве, а это и се-
мейные детские сады, и 
группы кратковременно-
го пребывания; выслу-
шать их вопросы, что-
бы проанализировать и 
принять правильное ре-
шение, — рассказала На-
дежда Перфилова. — Тем 
более что в нашей части 
Северного округа строит-
ся великолепный детский 
сад на Ангарской ули-
це, который должен от-
крыться в 2018 году. В 
2019-м на Базовской, 
15, планируется от-
крыть школьное 
здание на 400 
мест. И ближе к 
станции метро 
«Ховрино» бу-
дет ещё одна 
школа — это 
уже перспек-
тива на 2020 
год.

На встрече об-
суждали проект «Се-
мейный детский сад». 
По словам Надежды 
Перфиловой, много-
детная мама без специ-
ального педагогическо-

го образования может ор-
ганизовать детский сад у 
себя дома, в квартире, 
если к своим двоим детям 
найдёт ещё двоих-четве-
рых ребятишек.

Сегодня в школе №2098 
четыре семейных детских 
сада, в которых воспиты-
ваются 19 детей.

На вопросы по пово-
ду качества питания На-
дежда Перфилова пред-
ложила родителям чётко 
обозначать проблемы и 
при необходимости вхо-
дить в состав комиссии.

— Я готова вместе с 
вами надеть белый халат 
и идти на кухню, чтобы 
объективно оценить ра-
боту поваров. В детсадах 
у нас сырьевое питание. В 
настоящее время идёт об-
суждение данного вопро-
са, чтобы и школы переве-
сти на такую же систему, 
— сказала депутат и ди-
ректор школы.

Анна ФОМИНА

Надежда Перфилова:
Я готова вместе с вами 
надеть белый халат 
и оценить работу 
поваров в детсадах
ВСТРЕЧА 
С ДЕПУТАТОМ

Депутат Госдумы РФ Ге-
рой Советского Союза Ни-
колай Антошкин встретил-
ся с сотрудниками НПО 
«ЛЭМЗ». Это предприя-
тие, расположенное в Дми-
тровском районе, выпуска-
ет стратегически важную 
продукцию гражданско-
го и военного назначения.

Николай А нтошк ин 
пригласил всех, кому 
не о бход и мо р еш и т ь 
 как ие-либо вопросы, 
прийти к нему на при-
ём. Кроме этого, Нико-
лай Тимофеевич рас-
сказал о своей недавней 
поездке в Сирию, в ходе 
которой в страну была 
доставлена гуманитар-
ная помощь.

Вопросы, прозвучавшие 
из зала, касались многих 
тем, в том числе доступ-
ности детских садов для 
иногородних трудящихся, 
уровня заработной платы 
на предприятиях, ренова-
ции, пенсий и других. Все 
прозвучавшие обращения 
взяты на заметку. 

Каждая ситуация нуж-
дается в детальной прора-

ботке, и Николай Антош-
кин пообещал не оставить 
ни одну из них без внима-
ния.

— Спасибо за ваш труд, 
за продукцию, которую 
вы выпускаете. Она очень 
важна для страны, — по-
благодарил сотрудников 
завода депутат.

Иван 
НИКОЛАЕВ

ЖИВОЕ ОБЩЕНИЕ

Николай Антошкин посетил НПО «ЛЭМЗ»

Тепло дали всем
В Северном округе начался отопительный сезон

Поводом для обращения 
в диспетчерскую может стать 
как непрогрев батарей, 
так и их перегрев

Николай Антошкин и его коллеги по партии «Единая Россия» 
ответили на вопросы сотрудников ЛЭМЗа
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В 
столице сфор-
мирован спи-
сок домов по 
программе ре-
новации жи-

лищного фонда. В него 
вошли 5177 домов. Соот-
ветствующие изменения в 
программу утвердил пре-
зидиум Правительства 
Москвы 3 октября 2017 
года.

Решают жители
Впервые в истории Мо-

сквы, да и России, про-
грамма реновации жи-
лищного фонда формиро-
валась с учётом пожеланий 
жителей. Включить или 
не включить тот или иной 
дом в программу, решали 
не чиновники, а москвичи 
своими голосами. Это была 
принципиальная позиция 
городских властей. По ито-
гам голосования дополни-
тельно в программу вошло 
37 домов.

Если войти в неё в бли-
жайшее время будет слож-
но (расширение про-
граммы уже не предпо-
лагается), то выйти мож-
но в любой момент, пока 
не начнётся расселе-
ние. Правда, в реально-
сти большого количества 
желающих покинуть про-
грамму нет. Всего после 
работы претензионной ко-
миссии из перечня убрано 
четыре дома.

Для Северного округа 
список не изменился: ни 
в числе добавленных, ни в 
числе убранных адресов по 
САО нет.

За капремонт 
не платить

Жители — собственники 
домов, включённых в про-
грамму реновации, с 1 ав-
густа 2017 года освобож-
дены от уплаты взносов 
на капитальный ремонт. 
Из программы капремон-
та исключены 5110 много-
квартирных домов, вошед-
ших в программу ренова-
ции. Остальные 67 домов, 
числящихся в программе 
реновации, изначально 
не планировали капиталь-
но ремонтировать, так как 
они не соответствуют кри-

териям программы капре-
монта.

Исключение из програм-
мы капремонта вовсе не 
означает отказа городских 
властей от обязательств по 
поддержанию домов в над-
лежащем техническом со-
стоянии. До тех пор, пока их 
не покинут последние жи-
тели, в домах будут прово-
дить текущий ремонт и дру-
гие необходимые работы.

Новые квартиры 
бесплатно

По программе реновации 
на смену морально и техни-
чески устаревшим зданиям 
придут дома из современ-
ных материалов с ремон-
том комфорткласса. Вместо 
пятиэтажек будут построе-
ны дома с остеклёнными 
балконами и лоджиями, с 
корзинами для кондицио-

неров. Дворы и территорию 
вокруг домов благоустроят 
по новым стандартам: соз-
дадут парки, велодорожки, 
спортивные и детские пло-
щадки.

Новые квартиры мо-
сквичам будут предостав-
лять бесплатно. Исключе-
ния составят случаи, когда 
горожане решат увеличить 
площадь или количество 
комнат, купив дополни-
тельные «квадраты».

Заезжай и живи
Критики в отношении 

программы реновации 
поубавилось. Москвичи 
разобрались, что к чему, и 
многие противники стали 
сторонниками. К тому же 
прошли муниципальные 
выборы, на которых неко-
торые недобросовестные 
кандидаты пытались ра-
зыграть эту карту.

Кроме того, убедить-
ся в качестве будущих 
квартир можно в шоу-ру-
ме на Центральной аллее 
ВДНХ. Здесь воспроизве-
дена часть многоквартир-
ного дома с входной груп-
пой, лифтами, элементами 
инженерных систем и жи-
лыми помещениями раз-
личной конфигурации. 
Можно увидеть будущие 
детские и спортивные пло-
щадки, которые появятся 
во дворах новых домов. 

Соседки Елена Захарова 
и Инна Васильева из рай-
она Левобережный при-
ехали в шоу-рум в свой вы-
ходной день и остались до-
вольны.

— В наших пятиэтаж-
ках так тесно. В прихожей 
вдвоём не разойдёшься, 
на кухне ничего не поста-
вишь, да и вся семья не мо-
жет уместиться за столом. 
А в квартирах по програм-
ме реновации просторные 
кухни, большие прихожие 
и ванные, — говорят мо-
сквички.

Николай Васильевич из 
Бескудниковского отмеча-
ет, что на старости лет хо-
чется пожить в новой квар-
тире.

— Новая квартира — это 
так здорово, тем более с 
такой отделкой. Заезжай и 
живи. Есть смысл пожить 
подольше, — говорит ве-
теран.

Как подчеркнула пред-
седатель Москомархитек-
туры Юлиана Княжевская, 
до конца года будет разра-
ботана 3D-карта столицы, 
и уже в следующем году с 
её помощью можно будет 
увидеть виртуальные моде-
ли квартир, которые пре-
доставляют по программе 
реновации.

— Мы планируем в 2018 
году реализовать такую 
идею. Хотим, чтобы жи-
тель смог ходить не только 
по улицам 3D-города, но и 
зайти посмотреть свою бу-
дущую квартиру виртуаль-
но, — сказала она.

Сейчас начинается пе-
реход к практической реа-
лизации программы рено-
вации: определены первые 
стартовые площадки, ско-
ро начнётся возведение до-
мов.

Анна ФОМИНА

На 3D-карте можно будет 
увидеть виртуальные модели 
квартир по программе реновации

Б л а г о т в ори т е л ьн ы й 
фонд «Пища жизни» поч-
ти 30 лет кормит людей, 
находящихся в сложной 
жизненной ситуации, уча-
ствует в благотворитель-
ных акциях, предлагает 
еду бездомным. Волонтё-
ров у полевой кухни часто 
можно встретить на акци-
ях в Северном округе.

Как рассказал директор 
фонда в Москве Валерий 
Долгополов, фонд был 
создан в 1988 году, ког-
да произошло сильней-

шее землетрясение в Ар-
мении и нужно было кор-
мить пострадавших, в ос-
новном детей. На счету у 
фонда работа в несколь-
ких горячих точках: Суху-
ми, Грозный, Шри-Ланка, 
Цхинвал. Представители 
фонда участвовали в лик-
видации последствий на-
воднений в Крымске, Гор-
но-Алтайске, на Дальнем 
Востоке.

— Когда таких чрезвы-
чайных ситуаций нет, уча-
ствуем в различных благо-
творительных акциях, — 
говорит Валерий Долго-
полов. 

В сентябре 2017 года на 
московском марафоне во-
лонтёры накормили за три 
часа 10 тысяч человек фир-
менным блюдом «Пищи 
жизни» — гречневой ка-
шей с овощами — и напо-
или травяным чаем.

С октября по май фонд 
предлагает бесплатную 
еду бездомным людям в 
Москве в Нижнем Сусаль-
ном пер., 4а.

В фонд «Пища жизни» 
Валерий Долгополов при-
шёл в 1996 году. В 2003-м 
его пригласили в Москву. 
Здесь на базе фонда в Мо-
скве он создал ассоциа-

цию, куда входят 35 горо-
дов — от Владивостока до 
Петрозаводска. На очере-
ди Белоруссия, Литва, Лат-
вия, Грузия, Казахстан.

— Мы работаем для 
того, чтобы не было го-
лодных, — говорит Вале-
рий Долгополов.

Фонд «Пища жизни» ба-
зируется на Севере столи-
цы. Фонд традиционно 
участвует в праздновании 
Дня Победы и Дня горо-
да в САО, в крупных спор-
тивных мероприятиях — 
организует питание для 
участников. Также фонд 
сотрудничает с учрежде-

ниями соцзащиты округа.
В планах фонда — воз-

родить социальные сто-
ловые, где можно кормить 
людей, которые не могут 
сами обеспечить себя пи-
щей, обучать молодых лю-

дей готовить, проводить 
мастер-классы для детей и 
людей старшего поколения.

Анна ФОМИНА

Сайт благотворительного фонда 
«Пища жизни» www.ffl.ru

Увидеть «живьём» 
и в 3D Власти Москвы утвердили изменения в перечне домов, 

вошедших в программу реновации

Валерий Долгополов: Наш фонд 
работает для того, чтобы не было голодных
ДОБРОЕ ДЕЛО

В шоу-руме на ВДНХ воспроизведена часть дома с квартирами различной конфигурации

На базе фонда в Москве Валерий Долгополов создал 
ассоциацию, в которую входят 35 городов



8 №37 (357) октябрь 2017ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В нашем подъезде 
сгорела квартира. 
В подъезде по-

вреждены окна, копоть, в 
выгоревшей квартире текут 
батареи. И почему «Жилищ-
ник» не делает ремонт сго-
ревшей квартиры?

Людмила, ул. Зои 
и Александра 

Космодемьянских, 6

Дом находится в управ-
лении ГБУ «Жилищник 
Войковского района», 
которое отвечает за ис-
правное состояние обще-
го имущества.

Батареи целы
По словам руководите-

ля «Жилищника» Ната-
льи Мельниковой, в на-
стоящее время ожидается 
поставка новых окон для 
подъезда взамен повреж-
дённых при пожаре. Так-
же выполняется космети-
ческий ремонт загрязнён-
ных поверхностей в подъ-
езде. Стояки отопления и 
батареи в самой квартире 
не повреждены.

Выход есть
Как выяснилось, квар-

тира находится в соб-

ственности, пожар про-
изошёл по вине жителей, 
оснований для ремонта 
силами управляющей ор-
ганизации нет.

Пожар повлёк за собой 
гибель хозяйки кварти-
ры, бремя ремонта легло 
на её девятнадцатилетнего 
сына. Как пояснили в упра-

ве Войковского района, жи-
тели, оказавшиеся в слож-
ной жизненной ситуации, 
могут обратиться за едино-
временной материальной 
помощью. Заявление при-
мут в центре госуслуг рай-
она (ул. Космонавта Волко-
ва, 10, стр. 1), там же прокон-
сультируют о порядке пре-
доставления матпомощи.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Оснований для ремонта 
квартиры силами управляющей 
организации нет

Всюду копоть
На ремонт после пожара можно оформить материальную помощь

Я собственник комнаты 
в коммуналке, но не 
прописан и не живу 

в ней. Комната пустует. Счётчи-
ков воды нет, так как собствен-
ник второй комнаты не хочет их 
ставить. На каком основании 
мне приходят счета на 2500 руб-
лей за воду?

Алексей, 
Ленинградский просп., 45

Редакция получила несколь-
ко аналогичных вопросов от 
собственников жилья, кото-
рые обнаружили, что в 2017 году 
им стали приходить платёжки 
за ЖКУ не только за квартиру, 
где они зарегистрированы, но 
и за другую жилплощадь, ко-
торой они владеют.

— В соответствии с Жилищ-
ным кодексом РФ собственни-

ки помещений обязаны вносить 
плату за жилищно-коммуналь-
ные услуги, поэтому житель и 
получает платёжку за комнату, 
которой он владеет, — пояснил 
начальник производственного 
отдела ГБУ «Жилищник Хоро-
шёвского района» Артём Лука-
шин. — А с 2017 года измене-
но постановление Правитель-
ства РФ №354 от 6.05.2011 г. В 

соответствии с изменениями 
теперь такой перерасчёт в слу-
чае временного отсутствия по 
месту постоянной прописки 
производится, только если в 
данной квартире технически 
невозможно установить водо-
счётчик. Соответствующий акт 
составляется после обследова-
ния квартиры представителя-
ми управляющей организации.

В «Жилищнике» рекомен-
дуют жителям, оказавшимся 
в подобной ситуации, устано-
вить в квартире водосчётчик. 
В коммунальной квартире пе-
ред установкой прибора учёта 
воды придется достичь дого-
ворённости между всеми соб-
ственниками.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Почему приходит счёт за воду в квартире, где я не живу?

Анастасия, 23 года, 
учитель, Бескудниковский 
район:

— У нас отопление уже 
работает в полноценном 
режиме. Во все предыду-
щие годы с этим тоже про-
блем не было. А в школе, 
где я работаю, дали тепло 
ещё раньше, чем в квар-
тире.

Мирослава, менеджер, 
район Ховрино:

— Нам не повезло: в на-
шей трёшке в двух комна-
тах тепло есть, а в одной 
нет. Понятно, что про-
блема где-то выше по сто-
яку, может, кто-то из сосе-
дей не пускает слесаря. Мы 
обращались через диспет-
черскую, но пока резуль-
тата нет, будем звонить на 

городскую горячую ли-
нию. Хорошо, что замо-
розки пока не сильные.

Алексей, 37 лет, си-
стемный администратор, 
район Беговой:

— Тепло дали ещё в про-
шлое воскресенье. Пока 
трубы не сильно горячие, 
но главное, что при та-
кой уличной температу-
ре в квартире достаточно 
тепло. 

Елена, 30 лет, эколог, 
Хорошёвский район:

— Отопление дали где-
то неделю назад. Топят хо-
рошо. Один раз утром от-
ключали тепло и горячую 
воду. Но когда я вернулась 
с работы, всё уже было. 

Записала 
Ольга ВОЛЖСКАЯ

Как у вас 
проходит начало 
отопительного сезона?

ОПРОС

Не у всех включение отопления проходит гладко, бывает, 
что в квартире становится слишком тепло или даже жар-
ко, бывает, что трубы не выдерживают или соседи свер-
ху не пускают коммунальщиков для удаления воздушной 
пробки. О том, как проходит начало отопительного сезона в 
САО, жителей спросила корреспондент «Севера столицы».

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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Сколько ни проезжаю мимо 
стадиона «Зенит» на Ста-
ропетровском проезде, всё 

время сожалею, что там продают бы-
стровозводимые дома. А ведь ещё 
несколько лет назад там тренирова-
лась взрослая футбольная команда, 
работали секции для детей, прово-
дились соревнования. Когда «Зенит» 
перестанет быть рынком и вновь 
станет стадионом?

Павел Анатольевич,
Войковский район

Заместитель главы управы Вой-
ковского района Вячеслав Чупа-
хин рассказал, что с 2013 года ста-
дион «Зенит» находится в частной 
собственности ООО «Граунд Ин-
вест».

Признали опасными
— В собственность «Граунд Ин-

вест» данный земельный участок 
был оформлен после того, как 
Московская федерация футбо-
ла установила, что футбольное 
поле на «Зените» исчерпало свой 
ресурс и представляет опасность 

для занимающихся. Поэтому оно 
было демонтировано, — пояснил 
Вячеслав Чупахин.

Однако спортивные залы ста-
диона (в частности, манеж для 
мини-футбола и другие помеще-
ния), как и прежде, функциони-
руют, там проводятся занятия.

Торговать не запрещено
Торговлей на демонтированном 

футбольном поле занимается не 
сам собственник, а организация, 
которая арендует часть земельно-
го участка.

— Управа задавала вопрос о 
законности сдачи в аренду и по-
лучила ответ, что передача соб-
ственником в аренду части зе-

мельного участка под торговые 
объекты соответствует целевому 
назначению, — добавил замести-
тель главы управы.

Восстанавливать 
не будут

Восстанавливать футбольное 
поле на стадионе «Зенит» пока 
не планируется.

— Информации из Департа-
мента земельных ресурсов горо-
да Москвы об изменении целево-
го назначения этого земельного 
участка в управу Войковского 
района не поступало, — сказал 
Вячеслав Чупахин.

Роман 
ФЛЕЙШЕР

Поле сдали в аренду
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Почему на стадионе на Старопетровском проезде торгуют домами?

Встреча префекта САО 
Владислава Базанчука 
с жителями пройдёт 
25 октября в 19.00
По адресу: Флотская ул., 25 
(ГБУ «ДК «Онежский»). 

Тема: «О благоустройстве 
дворовых территорий и ремон-
те подъездов».

Встречи глав управ 
районов САО с жителями 
пройдут 18 октября 
в 19.00

 Аэропорт
Ул. Усиевича, 23/5, управа. Тема: 
«О работе по снижению задол-
женности за жилищно-комму-
нальные услуги».

 Беговой
Ленинградский просп., 30, стр. 
3, управа. Тема: «О выполнении 
Программы комплексного благо-
устройства территории района».

 Бескудниковский
Бескудниковский бул., 16а, упра-
ва. Тема: «О подготовке жилищ-
но-коммунальных служб района 
к работе в зимний период (содер-
жание и уборка территории)».

 Войковский
1-й Новоподмосковный пер., 2/1, 
управа. Тема: «О подготовке жи-
лищно-коммунальных служб рай-
она к работе в зимний период (со-
держание и уборка территории)».

 Восточное Дегунино
Дубнинская ул., 16, корп. 1, управа. 
Тема: «О состоянии и работе пред-
приятий потребительского рынка 
и услуг на территории района».

 Головинский
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
благоустройстве дворовых терри-
торий и ремонте подъездов».

 Дмитровский
Клязьминская ул., 11, корп. 3, 
управа. Темы: «О подготовке жи-
лищно-коммунальных служб рай-
она к работе в зимний период (со-
держание и уборка территории)»; 
«О работе по выявлению и вывозу 
брошенного, разукомплектован-
ного автотранспорта в районе».

 Западное Дегунино
Дегунинская ул., 1, корп. 1, упра-
ва. Тема: «О подготовке жилищ-
но-коммунальных служб района 
к работе в зимний период (содер-
жание и уборка территории)».

 Коптево
Ул. З. и А. Космодемьянских, 31, 
корп. 1, управа. Тема: «О выпол-
нении Программы комплексно-
го благоустройства территории 
района».

 Левобережный
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
работе районной комиссии по де-
лам несовершеннолетних и защи-
те их прав».

 Молжаниновский
4-я ул. Новосёлки, 2, управа. 
Тема: «О подготовке жилищ-
но-коммунальных служб района 
к работе в зимний период (содер-
жание и уборка территории)».

 Савёловский
Петровско-Разумовский пр., 5, 
управа. Тема: «О подготовке жи-
лищно-коммунальных служб рай-
она к работе в зимний период (со-
держание и уборка территории)».

 Сокол
Ул. С.Альенде, 1, ЦСО. Тема: «О 
выполнении Программы ком-
плексного благоустройства тер-
ритории района».

 Тимирязевский
Астрадамский пр., 4, управа. 
Тема: «О подготовке жилищ-
но-коммунальных служб района 
к работе в зимний период (содер-
жание и уборка территории)».

 Ховрино
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
благоустройстве дворовых терри-
торий и ремонте подъездов».

 Хорошёвский
Хорошёвское ш., 84, корп. 3а, 
управа. Тема: «О социально на-
правленной деятельности и пре-
доставлении льгот социально не-
защищённым группам граждан».

ОФИЦИАЛЬНО

Самый простой способ со-
общить о нарушении благо-
устройства — обратиться на 
интернет-портал «Наш город» 
gorod.mos.ru. Редакция отпра-
вила письмо жительницы на 
портал, и на следующий день 
после публикации Нина Ми-

хайловна сообщила в редакцию, 
что рабочие устранили просад-
ку люка и крышка больше не 
гремит. Жители, не пользую-
щиеся Интернетом, могут со-
общать о подобных проблемах в 
управу и «Жилищник» района.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Люк на Астрадамской больше не гремит
Лифт 
в подземном 
переходе 
на Ленинградке 
починили

13 обращений о различ-
ных неисправностях в под-
земных переходах при обо-
рудовании «зебр» поступи-
ло на портал «Наш город» 
gorod.mos.ru в сентябре.

Обратите внимание, что 
в раздел «Пешеходные пе-
реходы» можно направить 
жалобу на неисправные 
лифты в надземном или 
подземном переходе, ра-
ботой которых часто не-
довольны москвичи. Так, 
жительница Головин-
ского района сообщила 
на портал, что в перехо-
де около остановки «Вы-
боргская улица» не рабо-
тает один из лифтов. За их 
состояние отвечает ГБУ 
«Гормост». Лифт почи-
нили в течение двух дней.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

НАШ ГОРОД

Рядом с моим домом на Астрадам-
ской улице положили новый ас-
фальт. После этого стала сильно  

греметь крышка люка, когда по ней проез-
жают машины. Я живу на 7-м этаже, но гро-
хот очень слышен в квартире. 

Нина Михайловна, 
Астрадамская ул., 9, корп. 1

Восстанавливать 
футбольное поле 
на стадионе 
«Зенит» пока 
не планируется

По информации управы, передача собственником в аренду части участка под торговые объекты законна
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Недавно в 
районе За-
падное Де-
гунино за-
держали на-

блюдательного вора. Он 
пристроился за мужчи-
ной, который снимал 
деньги в банкомате, под-
смотрел ПИН-код, за-
тем украл карту. Как по-
хищают деньги с банков-
ских карт и как от этого 
уберечься, рассказала ру-
ководитель пресс-службы 
УВД по САО Ясмина Ша-
фигуллина. 

Зоркий глаз 
и ловкие руки

Житель Западного Дегу-
нина узнал о краже со сво-
его счёта только после того, 
как получил СМС с инфор-
мацией о списании средств. 
Ему повезло: злоумышлен-
ника удалось вычислить с 
помощью камер видеонаб-
людения. Благодаря опера-
тивной работе сотрудников 
ОМВД по району Западное 
Дегунино подозреваемый 
был задержан.

— Такая кража — самый 
банальный способ полу-
чить чужие карту и деньги, 
но, как ни странно, имен-
но он наиболее популярен, 
— говорит Ясмина Шафи-
гуллина. — Преступни-
ки узнают четыре секрет-
ные цифры, смотрят, куда 
жертва положит карту, и 

выбирают момент для кра-
жи. Чтобы избежать этого, 
нужно всегда прикрывать 
рукой код, который вы на-
бираете, и следить, чтобы 
близко за спиной никто не 
стоял.

Пароль 
от мобильного 
банка

Житель Ховрина пригла-
сил домой малознакомую 
девушку и вместе с ней вы-

пивал, пока не заснул. Ког-
да проснулся, девушка уже 
ушла. Чуть позже он обна-
ружил, что с помощью мо-
бильного банка в его теле-
фоне были списаны день-
ги со счёта.

Похожий случай произо-
шёл в Хорошёвском райо-
не. Мужчина отдыхал в 
ночном клубе, выпил лиш-
него, а утром обнаружил, 
что потерял мобильный те-
лефон, и поехал покупать 
новый. Выбрав аппарат, 

вставил карту в терминал 
и обнаружил, что на счёте 
ничего нет. Тот, кто украл 
его телефон, видимо, узнал 
пароль от мобильного бан-
ка или воспользовался дан-
ными переписки с банком.

Мужчина написал заяв-
ление в полицию, и опера-
тивники разбираются, куда 
были переведены деньги.

Секретные цифры
Одно из самых распро-

странённых мошенни-
честв в Интернете так-
же связано с банковски-
ми картами. К примеру, в 
этом году жительница Ле-
вобережного района реши-
ла продать своё свадебное 
платье через сайт объявле-
ний. Ей перезвонила жен-
щина, попросила продик-
товать номер банковской 
карты, чтобы перевести 
аванс. А затем сообщила, 
что платёж не проходит — 
у неё, мол, другой банк, и 
попросила: «Продиктуй-
те, пожалуйста, три циф-
ры, которые у вас на дру-
гой стороне карты напи-
саны! Попробую с другого 
счёта!» Казалось бы, нело-
гичная просьба. Но девуш-
ка послушно всё продикто-
вала и поняла, что надела-
ла, только после того, как 
с её счёта были списаны 
деньги.

— Чтобы совершать опе-
рации через Интернет с 

банковской карты, тре-
буется знать номер счёта, 
имя владельца и именно 
эти три цифры. Никогда 
не сообщайте эту инфор-
мацию незнакомым лю-
дям! — предупреждает Яс-
мина Шафигуллина.

Ещё один вариант обма-
на — создание мошенника-
ми сайта-подделки, похо-
жего, например, на сайт 
банка. Прежде чем ввести 
данные для платежа, сто-
ит проверить, точно ли это 
официальный сайт компа-
нии.

Скиммеры сейчас 
непопулярны

Одно время в Москве 
фиксировалось множе-
ство краж, совершённых 
при помощи специальных 
считывающих устройств. 
Преступники крепили к 
банкомату фальшивую 
клавиатуру, которая счи-
тывала конфиденциаль-
ную информацию. Также 
известны случаи, когда в 
картоприёмник вставля-
лось устройство — ским-
мер, с помощью которого 
злоумышленники получа-
ли информацию с карты, 
включая ПИН-код.

Как сообщила Ясмина 
Шафигуллина, в послед-
нее время подобных слу-
чаев в Северном округе не 
зафиксировано.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

Задержан подозреваемый 
в разбое в Коптеве

Двое мужчин ворвались 
в продуктовый магазин на 
Большой Академической ули-
це. Угрожая предметом, похо-
жим на пистолет, они забрали 
из кассового аппарата деньги 
и скрылись. Оперативники из 
УВД по САО задержали одно-
го из подозреваемых — ра-
нее судимого 31-летнего при-
езжего. В настоящий момент 
он арестован. Как сообщила 
руководитель пресс-службы 
УВД по САО Ясмина Шафи-
гуллина, полицейские округа 
проводят мероприятия по уста-
новлению, розыску и задержа-
нию второго подозреваемого.

В Войковском вычислили 
наркопритон

Вычислить наркопритон 
удалось участковым упол-
номоченным полиции ОМВД 
по Войковскому району. Они 
установили, что безработ-
ная 33-летняя жительница 
района предоставляет свою 
квартиру в 6-м Новоподмо-
сковном переулке наркома-
нам для употребления за-
прещённых веществ. При 
обыске квартиры были изъя-
ты использованные шприцы. 
В отношении женщины воз-
буждено уголовное дело по 
статье «организация либо со-
держание притонов».

В районе Аэропорт 
продавали фальшивый 
аккаунт

В районе Аэропорт опера-
тивники уголовного розыска 
задержали 18-летнего моло-
дого человека по подозрению 
в мошенничестве с прокатом 
автомобилей. Он попытался 
продать бизнесмену подлож-
ный аккаунт фирмы по про-
кату автомобилей, зареги-
стрированный на подстав-
ное лицо. Заподозрив обман, 
мужчина обратился в поли-
цию. Подозреваемому пред-
стоит ответить перед судом 
за мошенничество.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-службы 

УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ Незнакомец за спиной

Один из вариантов обмана — 
создание мошенниками 
сайта-подделки

Грабёж и разбой рас-
крыли на прошлой неде-
ле окружные оператив-
ники. Первое сообщение 
поступило в дежурную 
часть ОМВД по Войков-

скому району. Водитель 
грузовика рассказал, что 
припарковался на ули-
це Адмирала Макарова и 
внезапно в кабину ворва-
лись два парня. Ударили, 
забрали деньги и мобиль-
ный телефон.

Как выяснилось поз-

же, после совершения 
грабежа злоумышлен-
ники остановили на Ле-
нинградском шоссе ма-
шину «Шевроле» и по-
просили подвезти их. По 
дороге они напали на во-
дителя. Пригрозив ножом, 
похитили у него планшет-

ный компьютер и деньги.
— Сотрудники уголов-

ного розыска УВД по САО 
задержали двоих приез-
жих, подозреваемых в со-
вершении данного пре-
ступления. Это ранее су-
димый 25-летний молодой 
человек и его 24-летний 

приятель. Оба арестова-
ны, полиция проверяет 
задержанных на причаст-
ность к аналогичным пре-
ступлениям, — сообщила 
руководитель пресс-служ-
бы УВД по САО Ясмина 
Шафигуллина.

Екатерина МИЛЬНЕР

ГРОМКОЕ ДЕЛО

В округе задержаны серийные разбойники

Как преступники могут украсть деньги с вашей банковской карты

26
75
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Сбил велосипедиста 
на Дмитровке

В 9 часов утра 27 сен-
тября водитель автома-
шины «Фольксваген Кад-
ди» ехал по Дмитровско-
му шоссе в сторону цен-
тра. Совершая правый 
поворот в местный про-
езд, он не заметил велоси-
педиста, который двигал-
ся вдоль проезжей части 
в попутном направлении, 
и сбил его. Велосипедист 
от удара столкнулся с ав-
томашиной «Хёндай», сто-
явшей в попутном направ-
лении в утренней пробке.

В результате ДТП по-
страдал 34-летний вело-
сипедист, который с раз-
личными травмами был 
доставлен в больницу.

БМВ выехал 
на встречку 
на Селигерской

Вечером 30 сентября 
водитель автомашины 
БМВ ехал по Селигерской 
улице в сторону Рогачёв-
ского переулка. В райо-
не дома 26, корп. 1, он не 
справился с управлением, 
выехал на встречную поло-
су и столкнулся с машиной 
марки «Киа».

В результате ДТП по-
страдал 24-летний води-
тель «Киа», получивший 
травмы ног и головы.

Столкнулись на 4-м 
Новомихалковском 
проезде

Ночью 2 октября води-
тель «Шевроле Круз» сле-
довал по проезду Черепа-
новых в сторону 4-го Но-
вомихалковского проез-
да. В районе дома 15 он 
столкнулся с автомобилем 
«Грейт Волл», следовав-
шим по 4-му Новомихал-
ковскому проезду в сторо-
ну Автомоторной улицы.

В результате ДТП по-
страдали три человека: де-
вушки 19 и 20 лет  и муж-
чина 44 лет.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТПЧто взять с банкрота?

В 
России в разы 
выросли ком-
пенсации, ко-
торые авиа-
компании обя-

заны выплачивать пасса-
жирам за причинённый 
ущерб. Это связано с тем, 
что в конце августа в Рос-
сии начала применять-
ся Монреальская конвен-
ция — новый свод правил 
в сфере международных 
авиаперевозок. И вот спу-
стя месяц авиакомпания 
«ВИМ-Авиа» начала мас-
сово отменять и задер-
живать чартерные рейсы. 
«Север столицы» узнал 
у юристов, могут ли по-
страдавшие рассчитывать 
на компенсации.

«Сгорела» 
ночь в отеле

Супруги Мария и Олег 
из района Коптево купи-
ли у туроператора горя-
щую путёвку в Турцию на 
восемь дней, перевозчи-
ком была авиакомпания 
«ВИМ- Авиа».

Рейс задержали, в го-
стиницу супруги приехали 
только на следующий день 
утром и потеряли оплачен-
ную ночь в отеле.

Согласно Монреаль-
ской конвенции в подоб-
ных случаях авиаперевоз-
чики обязаны выплачи-
вать пассажирам компен-
сации. Исчисляются они 
в «специальных правах за-
имствования» (с.п.з.) — это 
искусственная валюта, соз-
данная Международным 
валютным фондом. Её курс 
указан на сайте Центро-
банка. На 5 октября 1 с.п.з. 
равнялся 81,43 рубля.

В случае доказанного 
причинения ущерба из-за 

задержки рейса (опоздание 
на стыковочный рейс, по-
езд и пр.) каждый пасса-
жир может рассчитывать 
на компенсацию— 4694 
с.п.з., что равняется при-
мерно 382 тыс. рублей. В 
случае повреждения или 
утраты багажа компенса-
ция может составить око-
ло 1131 с.п.з., или 92 тыс. 
руб лей. В случае гибели 
пассажира размер компен-
сации — 113 100 с.п.з., то 
есть около 9,2 млн рублей.

Сплошные долги
Неужели на такие сум-

мы могут рассчитывать 
и пассажиры компании 
«ВИМ-Авиа»?

— На данный момент 
чёткого представления бу-
дущего «ВИМ-Авиа» нет, — 
говорит юрист Юлия Жал-

нина. — У компании нет 
никаких активов. Фактиче-
ски выплачивать компенса-
ции ей нечем. Скорее всего, 
в судебном порядке компа-
ния будет признана банкро-
том, и шансы на компенса-
ции сводятся к нулю.

Однако есть небольшая 
вероятность, что найдёт-
ся инвестор, который вы-
купит компанию со всеми 
долгами. И тогда компен-
сации пассажирам всё-та-
ки будут выплачены.

— Чтобы отстоять свои 
права, пассажирам нужно 
сначала направить в адрес 
авиакомпании претензию, 

составленную в произволь-
ной форме, с описанием 
сути допущенных наруше-
ний. Аргументы необходи-
мо подтвердить имеющей-
ся документацией в виде 
копий (сканов) посадоч-
ных талонов, чеков и так 
далее и уже впоследствии 
решать вопрос в судебном 
порядке, — советует Юлия 
Жалнина.

С середины октября 
«ВИМ- Авиа» прекращает 
перевозить пассажиров. За 
билеты с более поздней да-
той вылета компания обя-
залась вернуть деньги за 
счёт своей выручки за сен-

тябрь. Возврат осуществля-
ется по месту приобрете-
ния билета, сообщается на 
официальном сайте авиа-
компании.

Пассажиры также могут 
перебронировать билеты 
на рейсы других авиаком-
паний. Об этом сообщил 
советник руководителя 
Ростуризма по транспор-
ту Дмитрий Горин, слова 
которого приводит «Ин-
терфакс».

Сохраняйте чеки!
Юрист Михаил Лычев 

рекомендует пассажирам 
всех авиакомпаний быть 
начеку.

— Задержки, отмены 
рейсов и другие нарушения 
могут произойти у любого 
перевозчика. И пассажи-
рам следует помнить, что 
факт причинения ущерба 

придётся доказывать, — 
говорит юрист.

Для этого пассажирам 
рекомендуется сохранять 
все чеки. А в случае за-
держки рейса стоит по-
дойти к стойке регистра-
ции и поставить на биле-
те штамп с отметкой, что 
рейс задержан. 

Однако Монреаль-
ская конвенция действу-
ет в нашей стране только 
для международных рей-
сов. Размер ущерба, при-
чинённый на внутренних 
рейсах, рассчитывается по 
прежним формулам: 1875 
рублей за каждый час за-
держки, но не более 50% от 
стоимости билета; за утрату 
багажа — не более 600 руб-
лей за 1 кг и 11 тыс. рублей 
для ручной клади, а в слу-
чае гибели пассажира не 
более 2 млн рублей.

Анна КРИВОШЕИНА

Задержки, отмены рейсов 
и другие нарушения 
могут произойти 
у любого перевозчика

Могут ли рассчитывать на компенсации люди, 
пострадавшие из-за невылетов рейсов «ВИМ-Авиа»

С середины октября «ВИМ-Авиа» прекращает перевозить пассажиров

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут — героями наших публикаций
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Настоящая 
шпион-
ская исто-
рия с уча-
стием пре-

мьер-министра Вели-
кобритании Уинстона 
Черчилля, его жены Кле-
ментины и лидера СССР 
Иосифа Сталина случи-
лась в биографии 93-лет-
него жителя района Коп-
тево Валентина Гульста.

Привет от генсека
В Москву семья Гуль-

стов переехала из Тбилиси. 
В столицу отца позвал Бе-
рия, работавший в Грузии 
до 1938 года. Валя оказал-
ся в одном классе со Свет-
ланой Аллилуевой.

— Светка иногда звонит 
вечером: «Валя, что де-
лать? Не получается зада-
ча по гео метрии». Я гово-
рю: «Приходи, помогу», — 
вспоминает Гульст. — Что 
мне запомнилось — у неё 
не было никаких ценно-
стей: ни серёг, ни брасле-
тов, ни колец, даже часы 
мне купили раньше. А у 
самого Сталина, Светка 
показывала, в шкафу — 
френч и сапоги. Больше 
ничего.

В Куйбышеве в эвакуа-
ции Валентин справлял 
Новый год в гостях у Светы.

— Я учился в 9-м классе. 
Позвонил Сталин, поздра-
вил дочь, поинтересовался, 
кто с ней, — рассказывает 
Гульст. — А в гостях были я 
и Рэм Меркулов, сын буду-
щего министра госбезопас-
ности. Сталин сказал: «Пе-
редай Вале привет».

Хотел на фронт
Летом 1942 года Вален-

тин с другом втайне от ро-
дителей отправились на 
фронт. Их вернули, и пар-
ня определили в танковое 
училище. А в 1944-м он по-
пал в контрразведку, про-
шёл обучение в Высшей 
школе КГБ.

Когда стало извест-
но, что в Одессу прибудет 
президент Фонда помо-
щи России Красного Кре-
ста Клементина Черчилль, 
сопровождать её поручили 
21-летнему Валентину.

— Мне сказали: «Ты 
учти, что у Клементины 
есть задание встретиться с 

кем-то из больших рези-
дентов», — вспоминает жи-
тель из САО.

Перед ним поставили 
задачу не допустить эту 
встречу.

— На полтора месяца я 
стал её переводчиком. Кле-
ментине около 60 лет, она 
умная, начитанная, да и я 
не промах, хоть и молод, 
— смеётся Валентин. — 
Любил театр, литературу, 
историю, так что погово-
рить было о чём. Я сопро-
вождал её на прогулках по 
побережью, переводил в 
оперном театре.

Задание контрразведчик 
выполнил: важная встре-
ча не состоялась. А уез-
жая, женщина сказала: 
«Не могу с вами вот так 
расстаться» — и вручила 
особую визитку с номе-
ром телефона и правом на 
беспрепятственный вход в 
резиденцию Черчиллей в 
Лондоне.

Коньяк 
для премьера

Эта визитка позже ре-
шила исход важнейшего 
секретного задания. Ле-
том 1945 года Гульста в 
качестве переводчика от-
правили на Потсдамскую 

конференцию, где реша-
лась судьба послевоенной 
Германии.

— Когда готовили по-
мещение для англичан, в 
одной из комнат Черчил-
ля поставили прослуш-
ку, а настроить не успели, 
— рассказывает Валентин 

Вениаминович, которому 
поручили исправить эту 
ошибку. — Я не представ-
лял, как это проверну: что-
бы настроить прослушку, 
нужно было орать в комна-
те, где она стояла.

Помог случай. Накануне 
Сталин пообещал Черчил-
лю ящик марочного конья-
ка. За подарком при ехала 
английская охрана, и мо-
лодой лейтенант попро-
сил личной аудиенции у 
премьера. Показал визит-
ку, поведал о знакомстве 

с Клементиной. К удив-
лению самого Гульста, на 
следующий день передали, 
что премьер согласился на 
встречу.

— Когда мы с сопрово-
ждающими были рядом с 
той самой комнатой, я стал 
кричать: «Плохо мне, зады-
хаюсь!» Крик, гвалт, а мне 
того и нужно. Я настоль-
ко вошёл в роль, что при-
бывший доктор велел сроч-
но сделать инъекцию, — 
вспоминает Валентин Ве-
ниаминович.

Задание уже было выпол-
нено, но Валентину Гуль-
сту требовалось завершить 
миссию, чтобы не вызвать 
подозрений. Английский 
премьер-министр был дру-
желюбен и рассказал один 
из своих знаменитых анек-
дотов. В шутку возмутил-
ся, что за его поимку после 
побега из плена назначили 
награду всего 100 фунтов.

— На тумбочке у него 
стояла бутылка коньяка 
и лежали гаванские си-
гары, — вспоминает Ва-
лентин Гульст. — Потом 
 Черчилль привстал, про-
тянул мне руку: мол, мо-
жете идти. Я пожал её, по-
клонился, а дальше ниче-
го не помню: стресс. В себя 
пришёл уже на базе.

За блестяще выполнен-
ное задание разведчику 
вручили ключи от нового 
автомобиля и позолочен-
ный вальтер.

«Алмазное» дело
В контрразведке и раз-

ведке Гульст прослужил до 
1949 года. Уйти пришлось 
из-за туберкулёза.

— Врачи давали мне пару 
лет, но я не смог лежать — 
играл в волейбол, плавал. 
И неожиданно пошёл на 
поправку, — говорит Ва-
лентин Вениаминович.

Он закончил учёбу в 
МАИ и пошёл работать 
на оборонку. За короткое 
время от зам. начальника 
цеха «Алмаза» дослужил-
ся до главного контролёра 
объединения по качеству 
ракет. А выйдя на пенсию, 
начал работать с молодё-
жью: рассказывал школь-
никам о Великой Отече-
ственной войне и, конеч-
но, о Потсдамской конфе-
ренции.

Мария 
ЖУКОВА

Сапоги Сталина 
и анекдот Черчилля
Разведчик из Коптева рассказал, как помогал с геометрией 
Светлане Аллилуевой и выполнял важное задание в Потсдаме

Светка иногда звонит вечером: 
«Валя, что делать? Не получается 
задача по геометрии»

Валентину Гульсту запомнилось, что у Светланы Аллилуевой не было ни дорогих серёг, ни браслетов

На полтора месяца Валентин стал переводчиком Клементины Черчилль, а позже встретился и с её знаменитым супругом
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Три вида вируса
В этом сезоне всплеск 

заболеваемости придёт-
ся на зимние месяцы. По 
данным Всемирной орга-
низации здравоохране-
ния, в нынешнем году в 
России ожидается распро-
странение трёх разновид-
ностей гриппа: свиного, 
гонконгского (это виру-
сы гриппа типа А), а так-
же вируса типа B. 

Наиболее опасен из них 
гонконгский.

— Он чаще других со-
провождается осложне-
ниями в виде пневмонии 
и заболеваний со сторо-
ны центральной нерв-
ной, сердечно-сосуди-
стой и других систем орга-
низма. Такие осложнения 
без своевременного лече-
ния могут привести даже к 
летальному исходу, — по-
ясняет Галина Кравченко.

Инкубационный пери-
од у гриппа иногда состав-
ляет всего пять-шесть ча-
сов, поэтому утром можно 
быть здоровым, а к вечеру 
— больным.

— Вирус передаётся с 
капельками слюны, мо-
кроты и слизи. Больно-
му достаточно один раз 
чихнуть, чтобы заразить 

здоровых людей, находя-
щихся рядом, — уверя-
ет доктор, — поэтому при 
симптомах гриппа лучше 
остаться дома и вызвать 
врача.

Градус 
не повышать

Прививка позволяет 
перенести грипп в лёгкой 
форме и без осложнений. 
Делается она до начала де-
кабря. Пытаться сделать 

прививку самому себе 
не рекомендуется, луч-
ше пойти в поликлини-
ку или посетить мобиль-
ный пункт возле круп-
ных станций метро и в 
центрах госуслуг.

— Вакцина хранит-
ся при температуре от 2 
до 8 градусов. При откло-
нении даже на один гра-
дус она теряет свои свой-
ства. Создать нужные ус-

ловия хранения дома не-
возможно, — объясняет 
Галина Петровна. — В по-
ликлиниках вакцина со-
держится в специальных 
холодильниках, в мобиль-
ные пункты доставляется 
в термоконтейнерах.

Для бесплатной вак-
цинации используются 
препараты отечественно-
го производства, которые 
помогут организму спра-
виться со всеми тремя раз-
новидностями гриппа, 
ожидаемыми в этом году.

— Антитела вырабаты-
ваются за 8-12 дней. В этот 
период можно почувство-
вать лёгкое недомогание. 
Оно пройдёт за два-три 
дня, — уверяет врач.

С простудой 
не примут

Прививку нельзя делать 
людям с аллергией на ку-
риный белок.

— Штаммы для вакци-
ны выращивают на кури-
ных эмбрионах. Вакци-
нация может вызвать ал-
лергическую реакцию, — 
объясняет врач.

Прививки не делают 
при простуде или при обо-
стрении хронических за-
болеваний.

— Кроме того, если при 
предыдущей вакцинации 
против гриппа возникли 
осложнения, например 
температура выше 38 гра-

дусов или анафилактиче-
ский шок, то делать при-
вивку нельзя, — говорит 
Галина Кравченко.

Добавьте чеснок 
и лимон

Сам ы й очеви д н ы й 
способ профилактики 
— ограничить контакт с 
больными. В обществен-
ном месте для этого мож-
но использовать меди-
цинские маски. Менять 
их Галина Кравченко ре-
комендует каждые два-
три часа.

— Ещё нужно чаще 
мыть руки. Если побли-
зости нет ванной комна-
ты, можно воспользовать-
ся одноразовыми влаж-
ными салфетками. Нос 
лучше вытирать тоже од-
норазовыми платочками, 
— советует врач.

Укрепить иммунитет, 
по словам Галины Крав-
ченко, помогут компоты 

из чёрной сморо-
дины, обле-

пихи, мали-
ны: эти яго-
ды содер-
жат много 
витамина C. 
Чеснок спо-

собен уби-
вать вирусы — 
его, например, 

можно добав-
лять в сырный 
салат.

— А чай лучше 
пить с лимоном: в 

нём тоже много ви-
тамина С, — заклю-
чает Галина Крав-
ченко.

Роман 
ФЛЕЙШЕР

Достаточно 
просто чихнуть

Как защититься зимой 
от гонконгского гриппа

Высокая температура, 
насморк, кашель, оз-
ноб — таковы основ-
ные симптомы грип-
па. Можно ли самому 

сделать себе прививку от гриппа 
и какая еда поможет не заболеть, 
«Северу столицы» рассказала Га-
лина Кравченко, заместитель глав-
ного врача по эпидемиологии по-
ликлиники №45, расположенной 
в Войковском районе.

Чеснок способен убивать 
вирусы — его, например, 
можно добавлять 
в сырный салат

В мобильных 
пунктах 
вакцинацию 
прошли 
115 тысяч человек

В столичном Департа-
менте здравоохранения 
оценили результаты пер-
вого месяца кампании 
по вакцинации от грип-
па, стартовавшей в начале 
сентября. Более 115 тысяч 
человек прошли вакцина-
цию в мобильных пун-
ктах возле метро, МЦК и 
в центрах госуслуг «Мои 
документы».

— За первый месяц при-
вивочной кампании в ме-
дицинских организациях 
Департамента здравоох-
ранения города Москвы 
прививки от гриппа сде-
лали почти 1,7 миллиона 
человек, включая более 
438 тысяч детей, — рас-
сказал руководитель ве-
домства Алексей Хрипун. 
— Очень эффективно ра-
ботают мобильные при-
вивочные пункты воз-
ле станций метро. Акция 
заметна, она направле-
на на популяризацию 
вакцинации среди горо-
жан, повышает её доступ-
ность. Так, в мобильных 
пунктах прививки сде-
лали уже более чем 85 ты-
сяч человек. Это почти на 
37% больше, чем за анало-
гичный период прошлого 
года. Почти 30 тысяч го-
рожан прошли вакцина-
цию в центрах госуслуг 
«Мои документы» — та-
кая возможность появи-
лась у москвичей впервые 
в этом году.

По мнению А лек-
сея Хрипуна, мобиль-
ные пункты вакцинации 
очень удобны для тех, кто 
в силу занятости или гра-
фика работы не находит 
возможности своевремен-
но посетить прививочные 
пункты в поликлиниках.

Виктор ФЁДОРОВ

КАМПАНИЯ
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После передач 
Романа Бай-
кова «Рыбий 
жыр» жела-
ние взять в 

руки удочку появляется 
даже у тех, кто к рыбалке 
равнодушен. Где ему уда-
лось поймать рыбу, кото-
рая весила в два раза боль-
ше, чем тувинская щука 
Владимира Путина, и на 
каком водоёме САО хочет 
снять очередную переда-
чу, Роман Байков расска-
зал «Северу столицы».

Рыбалка важнее 
сна

«Рыбий жыр» выходит на 
телеканале «Охотник и ры-
болов». Для съёмок Роман 
выбирает водоёмы, до ко-
торых можно добраться на 
автомобиле.

— Права я получил 
во время службы в ар-
мии, а в детстве зачи-
тывался журналом 
«Автопилот». Пом-
ню, в школьные годы 
я увидел на улице но-
вый «Сaaб», о кото-
ром в журнале писали, и 
громко сказал, обращаясь 
к маме: «Это девятитысяч-
ный «Сaaб», с турбирован-
ным двигателем и мощно-
стью 200 лошадиных сил». 
Видели бы вы изумлённые 
лица взрослых людей, ко-
торые стояли рядом! — го-
ворит Роман.

Первый выпуск Роман 
снял на Волге. От Москвы 
нужно было ехать больше 
тысячи километров, за ру-
лём ведущий провёл всю 
ночь.

— Безумно хотелось 
спать, но я всё равно пошёл 
на реку, потому что рыбал-
ку люблю больше, чем сон. 
А как-то рыба клевала на-
столько хорошо, что я вооб-
ще почти двое суток не спал, 
— рассказывает ведущий.

Про «жыр» 
не забудешь

В качестве оператора 
всегда выступает друг Ро-
мана. Передачу ребята мон-
тируют сами. Её украшение 
— кадры, сделанные с ква-
дрокоптера.

— Я не сразу научился 
управлять квадрокоптером. 
Однажды во время съёмок 
он упал в воду. Я его выта-
щил спиннингом, но каме-
ра с шикарными кадрами 

захода солнца на Иваньков-
ском водохранилище лежит 
на дне до сих пор, — при-
знаётся ведущий «Рыбьего 
жыра».

Кстати, Романа часто 
спрашивают, почему слово 
«жыр» в названии передачи 
пишется именно через «ы».

— Это потому, что в шко-
ле я вместо уроков русско-
го языка ходил на рыбалку, 
— шутит ведущий. — На са-
мом деле слово «жыр» на 
сленге киношников обо-
значает «классный кадр». 
Да и запоминается такое 
название хорошо.

На журфак 
не пошёл

За четыре года Роман 
снял более сорока выпу-

сков «Рыбьего жыра». Пер-
вые шаги в сфере телевиде-
ния он сделал, когда учился 
в 9-м классе. 

— В школе объявили на-
бор корреспондентов для 
детского кабельного теле-
видения. На пробы при-
шли человек сто. Взяли 
только меня. Потом я даже 
хотел поступить на журфак  
МГУ, но с грамотностью у 
меня тогда было не очень 
хорошо, кроме того, против 
журфака были мои родите-
ли, — вспоминает ведущий.

Сейчас Роман работает в 
сфере рекламы, а передачу 
снимает в свободное время.

— Я не учу зрителей, как 
ловить рыбу, а показываю, 
насколько увлекателен про-
цесс рыбалки, — признаёт-
ся он.

Даже спиннинг 
согнулся

Самый крупный трофей 
Романа — щука, весившая 
раза в два больше той, что 
пару лет назад клюнула в 
Туве у Владимира Путина.

— Я поймал её на Брас-
лавских озёрах в Беларуси. 
В съёмках принимал уча-
стие известный рыболов-
ный гид Антон Фишерман. 
За несколько часов мы пой-
мали всего двух небольших 
щук. Солнце уже садилось, 
нужно было собираться до-
мой, когда произошла ещё 
одна поклёвка. Сначала она 
показалась мне слабой. Но 
потом щука сделала силь-
нейший рывок в сторону и 
начала бешено сопротив-
ляться — даже спиннинг 
согнулся в дугу! — делится 
впечатлениями рыболов.

Весила хищница больше 
12 кг. После взвешивания 
Роман отпустил её в воду — 
так он поступает со всей ры-
бой, которую ловит.

В САО тоже клюёт
В ближайшее время Ро-

ман планирует снять пере-
дачу в Северном округе на 
Химкинском водохрани-
лище. Посмотреть её, как и 
другие выпуски, можно бу-
дет на YouTube-канале www.
youtube.com/fish5tv.

— Многие считают, что 
в нём рыбы мало, но это не 
так. В Химкинском водо-
хранилище есть судак, щука 
и жерех. Хочу выйти туда на 
катере, и, уверен, получится 
интересная передача, — го-
ворит Роман.

Роман ФЛЕЙШЕР

Тянет щука, 
гнётся спиннинг
Ведущий «Рыбьего жыра» Роман Байков снимет выпуск программы в САО

Самый крупный 
трофей Романа — 
12-килограммовая 
щука

АНТИТЕРРОР ЧТО ДЕЛАТЬ ПРИ РАЗНЫХ УРОВНЯХ ОПАСНОСТИ

В муниципальном приюте 
«Химки-2» для бездомных 
животных, расположенном в 
Молжаниновском районе, жи-
вут 400 собак. Прежде чем за-
брать собаку из приюта, же-
лательно несколько раз на-
вестить её, присмотреться к 
ней. Затем предстоит запол-
нить договор с руководством 
приюта. Волонтёры оставля-
ют за собой право навещать 
собаку и интересоваться её 
состоянием по телефону.

Нора — деликатная, по-
слушная собака. Добрая и 
очень ласковая. Лояльна ко 
всем собакам. Привита, сте-
рилизована.

Лада — харизматичная ры-
жая красавица. Раньше жила 
дома, после смерти хозяина 
оказалась в приюте. Мудрая, 
воспитанная и послушная. В 
своём вольере — лидер. Пре-
красно ладит с детьми. Подой-
дёт в любую семью. Привита, 
стерилизована.
Ральф — добрый, нежный 

пёс. С ним всегда спокойно. 
Очень ласковый, любит хо-
дить на поводке. Ральф дру-
жит с други-
ми собаками. 
Ведёт себя 
безукориз -
ненно. Будет 
прекрасным 
к ом п а н ь о -
ном и защит-
ником для се-
мьи.

Тел. волонтёра 8-916-830-7656.
Муниципальный приют САО 
г. Москвы для бездомных 
собак: priutsao.ru

В ДОБРЫЕ РУКИ

После взвешивания Роман отпустил рыбу в озеро
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Домик на опушке
Теперь дачные участки, граничащие с лесом, можно зарегистрировать

В 
России принят 
Федеральный 
закон №280, 
который уже 
назвали зако-

ном о лесной амнистии. 
Теперь дачные участ-
ки, граничащие с лесом, 
можно зарегистрировать. 
Раньше приходилось су-
диться годами, и не всег-
да успешно. 

Противоречий 
больше нет

Москвичу Фёдору Ми-
хайловичу ещё в 2000 
году дядя оставил огород 
в Архангельской области. 
Пять соток у леса, малень-
кий домик. Но оформить 
наследство не получи-
лось: оказалось, что одна 
из пяти соток по докумен-
там Лесного реестра учте-
на как лесные угодья. 17 
лет Фёдор Михайлович 
пытается зарегистриро-
вать землю, выиграл три 
суда, а движения нет. Но 
теперь его мытарствам, 
похоже, пришёл конец.

Новый закон устраня-
ет накопившиеся за годы 
противоречия в данных 
Единого государственно-
го реестра прав (ЕГРП) и 
Лесного реестра.

— Раньше нередко слу-
чалось, что один и тот же 
участок земли был учтён 
дважды — в двух реестрах. 
При этом в ЕГРП он зна-
чился как огород, а в Лес-
ном — как лесные угодья, 
— рассказал руководи-
тель Союза садоводов Рос-
сии депутат Госдумы Олег 
Валенчук. 

Местные власти мас-
сово выделяли дачникам 
землю в лесу, разрешали 
строить домики, разво-
дить огороды, но на бума-
ге земля оставалась в Лес-
ном фонде.

— Это значит, что поста-
вить на кадастровый учёт 
землю в лесу гражданину 
было нельзя, зарегистри-
ровать право собственно-
сти нельзя, продать или 
подарить тоже нельзя. Но-
вый закон должен все эти 
вопросы снять, — говорит 
Олег Валенчук. 

Лучше 
не затягивать

Что же принципиально 
изменил новый закон?

— Теперь участок, если 

он зарегистрирован в Лес-
ном реестре как земли 
лесного фонда, а в акте 
землепользования гово-
рится, что землю выдели-
ли под садоводство, будет 
считаться садоводческим. 
Эти правила применимы 
к участкам, выделенным 
до 1 января 2016 года, — 
поясняет Олег Валенчук. 

Проще стала и сама про-
цедура оформления участ-
ков, которые граничат с ле-
сом. Раньше для этого че-
ловек обязан был обратить-
ся в Рослесхоз, получить 

справку о наложении гра-
ниц, получить лесоустро-
ительные карты. Нужно 
было заказать выписку из 
Лесного реестра, составить 
с представителем Рослесхо-
за акт и указать GPS-коор-
динаты пересечения огоро-
да с лесом, оплатить экс-
пертное заключение о на-
ложении границ…

Сегодня же гражданину, 
у которого есть земля, ча-
стично расположенная в 
лесу, достаточно заказать 
план межевания, поста-
вить участок на кадастро-

вый учёт, взять акт земле-
пользования, обратиться 
в ближайший МФЦ или в 
офис Росреестра — и пра-
во на землю должно быть 
зарегистрировано.

А вот Росреестру и Рос-
лесхозу придётся потру-
диться. Законодатели 
дали этим ведомствам на 
устранение разночтений в 
реестрах срок до 1 января 
2023 года. В Союзе садо-
водов при этом не совету-
ют огородникам пассивно 
ждать, пока власти про-
ведут кадастровые рабо-
ты в лесу, а самостоятель-
но воспользоваться пред-
ставившейся возможно-
стью и узаконить границы 
своих участков с лесными 
угодьями.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

В Союзе садоводов советуют 
узаконить границы своих 
участков с лесными угодьями

Как защитить свою 
недвижимость 
от мошенников

Земельные участки, учтён-
ные в кадастре до 1 марта 
2008 года, подлежат снятию 
с кадастрового учёта в том 
случае, если зарегистриро-
ванные права на них отсут-
ствуют. Таковы новые прави-
ла кадастрового учёта и реги-
страции прав на объекты не-
движимости, вступившие в 
силу 1 января 2017 года.

Чтобы проверить в Едином 
государственном реестре не-
движимости (ЕГРН) наличие 
сведений о правообладателе 
земельного участка, постав-
ленного на кадастровый учёт, 
необходимо на сайте Росре-
естра в сервисе «Справоч-
ная информация об объек-
тах недвижимости в режиме 
онлайн» проверить сведения 
об интересующем земельном 
участке (согласно кадастро-
вому номеру) и убедиться, что 
в полученных результатах за-
проса в разделе «Права и об-
ременения» имеется запись о 
регистрации права. 

С запросом о представле-
нии сведений, содержащих-
ся в ЕГРН, также можно обра-
титься в многофункциональ-
ный центр «Мои документы» 
(МФЦ) или оформить заявку 
на официальном сайте Рос-
реестра www.rosreestr.ru. 
Если выяснится, что в ЕГРН 
нет записи о правообладате-
ле, необходимо подать доку-
менты на регистрацию пра-
ва собственности в один из 
офисов МФЦ. Ещё один спо-
соб — представление заявле-
ния и документов в электрон-
ном виде на сайте Росреестра 
в раздел «Подать заявление 
на государственную регистра-
цию прав». При этом вам не-
обходимо иметь электронную 
цифровую подпись, которую 
вы можете оформить в Када-
стровой палате.

Кадастровая палата забо-
тится о том, чтобы недвижи-
мость граждан была в безо-
пасности. Каждый желающий 
может обезопасить свою не-
движимость, запретив лю-
бые сделки без своего лич-
ного присутствия. Это мож-
но сделать в офисе Када-
стровой палаты или МФЦ, 
а также на портале Росрее-
стра www.rosreestr.ru. Ус-
луга предоставляется бес-
платно. В случае если на 
государственную регистра-
цию от имени собственника 
всё же обратится иное лицо, 
документы будут возвраще-
ны без рассмотрения, а соб-
ственника уведомят об инци-
денте. 

Виктор ФЁДОРОВ
Ведомственный центр 
телефонного обслуживания 
(ВЦТО) Росреестра — единый 
многоканальный бесплатный 
номер: 8-800-100-3434.
Тел. Кадастровой палаты 
г. Москвы: (495) 411-6019

СОБСТВЕННИКАМ

Процедура оформления участков, которые граничат с лесом, стала проще
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Из диких камней
— Насчёт Достоевско-

го всё верно, а вот по по-
воду грота — не совсем, — 
говорит начальник отде-
ла охраны и благоустрой-
ства исторического парка 
РГАУ — МСХА им. Тими-
рязева Анатолий Мороз. — 
Да, студента Иванова уби-
ли в парке академии. Но 
не в этом гроте, а в другом, 
в 400 метрах отсюда. Сей-
час от него ничего не оста-
лось, его сровняли с зем-
лёй в конце XIX века.

«Это было очень мрач-
ное место, в конце огром-
ного ставрогинского пар-
ка, — сказано в «Бесах» 
в главе «Многотрудная 
ночь». — Тут начинался 
старый заказной лес…» 

Сегодня место, где был 
тот самый грот, — просто 
небольшое возвышение у 
тропинки вдоль ограды.

Кинули 
в Лилейный пруд

Ещё шагов двести — и за 
деревьями открывается 
Лилейный пруд. Сегодня 
здесь нет ничего зловеще-
го, а тогда, видимо, было. 
«Пруд в этом конце, у бере-
га, зарос травой. Постави-
ли фонарь, раскачали труп 
и бросили в воду. Раздал-
ся глухой и долгий звук», 
— сказано у Достоевского.

Башлык на снегу

26 ноября 1869 года га-
зета «Московские ведо-
мости» сообщила, что 
накануне утром крестья-
не, проходя по саду ака-
демии, около входа в грот 
увидели на снегу шапку, 
башлык и дубину. Крова-
вые следы вели от грота 
к пруду, «где подо льдом 
виднелось тело убитого, 
опоясанное чёрным рем-
нём и в башлыке».

Следствие быстро вос-
становило ход событий. 
Как выяснилось, в Пе-
тровской академии — так 
раньше называлась  РГАУ 
— МСХА — действовала 
революционная органи-
зация «Народная распра-
ва», ею руководил  Сергей 
Нечаев (в романе он вы-
веден под именем Петра 
Верховенского).

23-летний студент Иван 
Иванов (в «Бесах» — Иван 
Шатов) не только возра-
жал лидеру, но и заявил, 
что собирается создать 
другой кружок со сво-
ей революционной про-
граммой.

Сергей Нечаев начал 
внушать членам круж-
ка, что Иванов собирает-
ся на них донести и надо 
его убить. Иванова приве-
ли в грот, где Нечаев вы-
стрелил из пистолета сту-
денту в голову.

Расспрашивал 
шурина

Достоевский вместе с же-
ной Анной Григорьевной 
жил в то время в Дрездене. 
Фёдор Михайлович следил 
за делом студента Иванова 
не только по газетам.

— В академии учился шу-
рин писателя, младший брат 
Анны Григорьевны, двадца-
тилетний Иван Сниткин, 
— напоминает филолог Та-
тьяна Соколова. — Ваня был 
знаком со студентом Ивано-
вым и некоторыми из членов 
революционной органи-
зации. В октябре 1869 года 
Достоевские пригласили его 
погостить в Дрезден. Фёдор 
Михайлович расспраши-
вал молодого человека о том, 
как живут студенты. Позже 
в воспоминаниях Анна Гри-
горьевна писала, что замы-
сел романа о революцио-
нерах начал складываться 
у мужа под влиянием рас-
сказанного её братом.

По одной из версий, ра-
ботая над «Бесами», Фё-
дор Достоевский приез-
жал в Петровскую ака-
демию, ходил по парку, 
осматривал грот. Есть све-
дения, что писатель захо-
дил и на молочную ферму 
на Дубовой улице — это 
нынешняя Тимирязев-
ская, 48. Сейчас это учеб-
ный корпус №5.

Марина МАКЕЕВА

Грот, да не то т

Писатель заходил и на молочную 
ферму на Дубовой улице — 
это нынешняя Тимирязевская, 48

Замысел «Бесов» Достоевскому подсказал студент Петровской, 
ныне Тимирязевской, академии

С егодня к старинному гроту недалеко 
от Большого Садового пруда просто так не 
попадёшь. Парк РГАУ — МСХА им. Тими-
рязева, где он находится, огорожен высо-
ким забором. Многие считают, что имен-

но у этого грота без малого 150 лет назад — 21 ноября 
1869 года — произошло убийство студента академии 
Ивана Иванова его товарищами по революционной 
организации. Это событие описано в финале романа 
Фёдора Достоевского «Бесы».

Если подарок 
разочаровал

На день рождения по-
лучила от мужа пода-

рок, который мне не понра-
вился. А ведь я заранее го-
ворила ему о возможных ва-
риантах. Как ни старалась, 
не смогла скрыть своего ра-
зочарования. В результате 
мы поссорились, вечер был 
испорчен. Как вести себя 
в такой ситуации?

Татьяна, 
район Сокол

Отвечает психолог Лю-
бовь Выжанова:

— Ваша 
эмоциональ-
ная реакция 
естественна. 
Попробуйте 
заранее за-
казать по-
дарок мужу, 
максимально точно указав 
производителя, дать ссылку 
на интернет-магазин и т.п. 
Если история повторилась, 
спокойно скажите, что рас-
строены, хотя понимаете, что 
он старался.

Когда близкий человек 
не слышит вас, возможно, 
вы не можете донести до 
него необходимую инфор-
мацию. Если ситуация воз-
никает не впервые, не стоит 
думать, что всё само нала-
дится. Рекомендую обратить 
внимание на другие совмест-
ные действия, например вы-
бор фильма или построение 
планов на уик-энд. Проана-
лизируйте своё поведение в 
этих ситуациях: возможно, 
вы отвыкли выражать своё 
мнение, и муж вас не заме-
чает, или, наоборот, посто-
янно принимаете решения 
за всех, лишая супруга са-
мостоятельности.

Если вы получили нежелан-
ный подарок от коллег, зна-
комых, дальних родственни-
ков, правильно будет побла-
годарить, но без особого вос-
хищения.
Обратиться за бесплатной 
психологической помощью в САО 
можно в ГБУ «Кризисный центр 
помощи женщинам и детям»: 
ул. Дубки, 9а, 
тел. (499) 977-1705

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  

Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970

Многие считают, что именно 
этот грот описан у Достоевского

Сегодня Лилейный пруд — уютное место

Кадр из многосерийного фильма «Бесы» (2014)

ki
no

po
is

k.
ru
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Маяковский назвал 
его «реалистом-им-
прессионистом-ку-
бистом», а Коро-

вин сравнил с Рафаэлем. Ретро-
спектива самобытного русского 
художника Михаила Шемяки-
на развернётся в Музее русского 
импрессионизма 13 октября.

Музей продолжает знакомить 
публику с незаслуженно забытыми 
мастерами. Эту выставку не слу-
чайно назвали «Михаил Шемя-
кин. Совсем другой художник»: 
чтобы посетители не перепутали 
мастера с его тёзкой — современ-
ным скульптором и художником.

На выставке будет представле-
но больше 50 картин художни-
ка-импрессиониста первой поло-
вины ХХ века из музеев России, 
ближнего зарубежья и частных 
коллекций. 

Некоторые картины экспониру-
ются впервые. В их числе — портрет 
знаменитого деда Михаила Шемя-
кина фабриканта Алексея Абрикосо-

ва, хранящийся в фондах Третьяков-
ской галереи. Абрикосов возглавлял 
кондитерскую фабрику, известную 
сейчас как концерн «Бабаевский». 
Художнику удалось напи сать пор-
трет фабриканта так мастерски, что 
потомкам осталась любопытная 
история: вошедший утром к Абри-
косову истопник увидел портрет 
и, попятившись, сказал: «Извини-
те, я не знал, что вы уже встали».

Художник часто писал портреты 
жены Людмилы, поэтично пере-
давая радость материнства и пре-
лесть домашнего быта. И образы 
натурщиц на его полотнах весьма 
пленительны. Увидев изображе-
ние Веры Калашниковой, худож-
ник Константин Коровин востор-
женно воскликнул: «Рафаэль!»

И конечно, на выставке представ-
лены картины с гиацинтами — люби-
мыми цветами Михаила Шемякина. 
Обычно в его доме они появлялись 
под Новый год. Сын художника вспо-
минал: «Папа распахивал двери, и пе-
ред нами являлась ёлка во всём её бле-
ске и сиянии! Её мой отец  написал в 
картине «Гиацинты у ёлки».

Юлия ВАНИНА

Адрес музея: Ленинградский просп., 15, 
стр. 11. Выставка открыта до 17 января 
2018 года. Вход по билетам 
(от 250 рублей, пенсионерам — 
100 рублей). Тел. (495) 145-7555

НА ДОСУГЕ

АФИША
Оперный вокал 
в Левобережном

12 октября в 18.00 в кон-
цертном зале Академии хо-
рового искусства (Фести-
вальная ул., 2) на вечере 
вокальной музыки выступят 
студенты класса камерно-
го пения. В программе про-
изведения Кариссими, Ви-
вальди, Беллини, Торелли, 
Верди и других. Вход сво-
бодный.
Подробности 
по тел. (495) 988-9956.

Спектакль в Коптеве
14 октября в 17.00 те-

атр «Без вывески» (ул. З. 
и А. Космодемьянских, 31, 
корп. 2) приглашает на спек-
такль Эдмона Ростана «Ро-
мантики». Вход по билетам 
(от 200 рублей).
Подробности 
по тел. (499) 159-9883.

Экскурсия 
в Головинском

15 октября в 12.00 проект 
«Москва, которой нет» про-
ведёт трёхчасовую экскур-
сию по усадьбе Михалково 
и фабрике «Йокиш» с Еле-
ной Петровой. Место встре-
чи у выхода со станции МЦК 
«Коптево» наверху, после 
турникетов. Вход по биле-
там (350 рублей, для пенси-
онеров скидки) Необходима 
регистрация на сайте 
moskva.kotoroy.net.

Вечер памяти Марины 
Цветаевой 
в Тимирязевском

12 октября в 15.00 в биб-
лиотеке №29 (Дмитров-
ское ш., 50/1) начнётся ли-
тературный вечер, посвя-
щённый 125-летию со дня 
рождения Марины Цветае-
вой. Гости библиотеки смо-
гут посмотреть фотографии 
и книжную выставку, пого-
ворить о поэтессе, почи-
тать её стихи и послушать 
романсы на самые извест-
ные из них.
Вход свободный. 
Подробности 
по тел. (499) 790-4345.

Другой Михаил Шемякин

Школьников, толь-
ко подумывающих о на-
чале своей коллекции, 
 г а л е р е я - м а с т е р с к а я 
« ГРАУНД Песчаная» при-
глашает бесплатно посе-
тить выставку коллекций 
местных жителей «Зазем-
ление. Слово в городе».

В экспозиции представ-
лены совершенно разные 
коллекции жителей Севе-
ра столицы: сувенирные 
ложки из разных уголков 
мира, ретромыло и брело-

ки, кук лы-сантоны, со-
ветские пупсики и плю-
шевые мишки Тедди, ста-
ринные жестяные банки 
из-под конфет, чеки и би-
леты, камни.

Кроме того, возможны 
групповые экскурсии по 
выставке (100-200 рублей 
с человека). 

Марта ГРАЧЁВА
«ГРАУНД Песчаная»: 
Новопесчаная ул., 23, корп. 7. 
Выставка открыта 
до 5 ноября. 
Стоимость билетов 100-
200 рублей, для школьников 
бесплатно. Подробности 
по тел. (499) 943-5131

КОЛЛЕКЦИЯ

Узнай, что собирает твой сосед

В храме Святых Цар-
ственных Страстотерпцев 
начала работать библиоте-
ка. Книги будут выдавать 
по предварительной дого-
ворённости.

— Поскольку прихожа-
не часто просят что-то по-
читать друг у друга, мы ре-
шили: будем потихоньку 
создавать собственный 
архив, чтобы гости и уче-
ники воскресной школы 
могли взять нужную ли-
тературу, не покидая хра-

ма. Фонд пока небольшой 
— не позволяет помеще-
ние, но в скором времени 
надеемся переехать в дом 
причта и расширить кол-
лекцию, — сказала завуч 
воскресной школы и от-
ветственная за библиоте-
ку Мария Фролова.

В библиотеке представ-
лена православная литера-
тура для детей и взрослых. 

Мария ЖУКОВА 
Адрес храма: 6-й 
Новоподмосковный пер., 7. 
Взять книгу можно 
по воскресеньям с 11.30 до 13.00, 
предварительно позвонив 
по тел. 8-916-305-0397

КНИГИ

При храме в Войковском открыта библиотека

Выставка самобытного художника откроется в Музее русского импрессионизма

Вошедший утром к Абрикосову 
истопник, увидев портрет, 
сказал: «Извините, я не знал, 
что вы уже встали»
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Заходи, 
не стесняйся

SEVERSTOLICI.RU

На выставке представлен портрет деда Михаила Шемякина 
фабриканта Алексея Абрикосова

В библиотеке можно взять 
православную литературу
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Отличницей 
не была
— Анна, как прошло ваше 
детство, где вы жили, учи-
лись?

— Родилась я в центре 
Москвы, в районе Карет-
ного Ряда за театром «Эр-
митаж», а потом наша се-
мья поселилась в доме не-
далеко от метро «Тимиря-
зевская». Училась в школе 
с углублённым изучением 
английского языка. Прав-
да, в отличие от своих ро-
дителей Маргариты Бо-

рисовны Тереховой и 
Саввы Кирилловича 
Хашимова, которые 
окончили школу с 
золотыми медаля-

ми, круглой от-
личницей никог-
да не была. Мне 
всегда тяжело да-

вались точные на-
уки — алгебра, гео-

метрия, физика. Зато 

я хорошо успевала по гу-
манитарным предметам, 
знание английского язы-
ка помогает мне в жизни 
до сих пор.
— В юности вы занимались 
конным спортом. Сохрани-
лось ли это увлечение?

— С 12 лет я занималась 
в школе верховой езды при 
Центральном московском 
ипподроме на Беговой, а 
потом даже одно время 
работала там конюхом. Я 
так полюбила лошадей, 
что для меня ухаживать 
за ними было верхом бла-
женства. Занятия конным 
спортом очень помогли 
мне в дальнейшей работе. 
Например, когда я снима-
лась в фильме «Чайка», ре-
жиссёром которого была 
Маргарита Терехова, она 
захотела, чтобы я скака-
ла верхом на лошади сама, 
без дублёра. Тогда-то и 
пригодились навыки, по-
лученные в школе верхо-
вой езды. Сейчас мне тоже 
иногда удаётся выбирать-
ся за город поездить на 
лошадях вместе с моими 
друзьями-каскадёрами. 
— Мама часто брала вас в дет-
стве с собой на гастроли?

— Да, и с этими по-
ездками у меня связаны 

только самые радостные 
воспоминания. Особен-
но запомнились гастро-
ли в Риге с Театром име-
ни Моссовета, всё актеры 
тогда жили в Юрмале. Мне 
было 12 лет, с нами ездили 
мой брат Александр и ба-
бушка Галина Станисла-
вовна. Саша Леньков, ма-
мин однокурсник и пре-
красный актёр, к сожале-
нию, сейчас его уже нет в 

живых, делал замечатель-
ные фотографии. Мама на 
них такая молодая, краси-
вая и чудесная! Ещё запом-
нились съёмки фильма 
«Три мушкетёра» во Льво-
ве. Туда мы тоже приезжа-
ли с бабушкой. Я ездила на 
трамвайчике на киносту-
дию, чтобы посмотреть 
 какие-то эпизоды съё-
мок. Хорошо помню, в ка-
кой прекрасной атмосфе-

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Анна Терехова: Я работала 
конюхом на ипподроме

реклама_____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

Заслуженная артистка России рассказала о своём детстве, 
прошедшем на Севере Москвы, и о любимых увлечениях

Сейчас мы 
с братом готовим 
документальный 
фильм о творчестве 
мамы

Вся жизнь Анны Тереховой связана с Северным 
округом столицы. В детстве она жила возле метро 
«Тимирязевская», в школьные годы обучалась вер-
ховой езде на Центральном московском ипподроме 
и даже одно время работала там конюхом. Сейчас 

известная актриса живёт в районе Беговой, а в свободное вре-
мя любит гулять в парке «Берёзовая роща».

реклама_____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________
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Анна ездила на трамвайчике смотреть на съёмки «Трёх 
мушкетёров»

В отличие от мамы, Анна круглой отличницей никогда не была
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ре создавался этот фильм, 
не случайно его так любят 
до сих пор.

Актёрскому 
мастерству училась 
у мамы
— Творчество Маргариты 
Борисовны повлияло на ваш 
выбор профессии?

— В детстве она была 
для меня просто мамой, 
а когда я подросла, стала 
учиться у неё и актёрской 
профессии. Смотрела её 
фильмы, спектакли, ви-
дела, с какой отдачей она 
работает над каждой ро-
лью. И мама, и бабушка, 
тоже актриса, всегда учи-
ли меня подходить к роли 
максимально глубоко, чи-
тать книги той эпохи, ко-
торую играешь, искать в 
персонаже особые черты 
характера, которые помо-
гут сыграть эту роль. Ког-
да я работала в театре над 
историческими персона-
жами — Таис или Айседо-
рой Дункан, — мама всег-
да советовала, как лучше 
сыграть. Она очень мно-
го знает и много читает, у 
неё большая библиотека, и 
у меня тоже благодаря ей. 

Сейчас мы с братом со-
ставляем альбом работ 
известных российских 
фотохудожников, кото-
рые снимали маму в теа-
тре и в кино, готовим до-
кументальный фильм о 
её творчестве, устраиваем 
творческие показы её ре-
жиссёрских и актёрских 
работ в кинотеатрах Мо-
сквы. Теперь, когда ма-
мочка не совсем здоро-
ва, такие забота и внима-
ние для неё очень важны. 
Когда я бываю на гастро-
лях, мне часто передают 
для мамы подарки: кон-
феты, какие-то баночки с 
домашними заготовками, 
вареньем, желают скорей-
шего выздоровления. Это 
сейчас для неё самое глав-
ное.
— Анна, а какой случай из 
детства, связанный с ваши-

ми родителями, вам особен-
но дорог?

— Когда я была малень-
кой, мама и папа любили 
водить меня в кинотеатр 
«Россия», где в Малом зале 
показывали мультики, и 
родители всегда смотре-
ли их вместе со мной. С 
тех пор я обожаю мульт-
фильмы. Вообще, все са-
мые лучшие воспомина-
ния детства у меня связа-
ны с семьёй. Когда были 
живы бабушка и её сестра, 
мы любили собираться за 
одним столом вместе с мо-
ими троюродными брать-
ями и сёстрами. И мама 
иногда тоже находила 
время, чтобы при ехать, 
все были этому так рады. 
К сожалению, теперь уже 
не так часто собираемся 
вместе. 

Люблю парки 
округа
— Где вы любите гулять? 
Есть ли у вас особенно лю-
бимые места?

— Очень люблю парк 
«Берёзовая роща» на ули-
це Куусинена. Я много гу-
ляла там со своим сыном 
Михаилом, когда он был 
маленький. Мы и сейчас 
любим гулять в этом парке, 
там есть замечательный ре-
сторанчик, куда мы иногда 
заходим. Конечно, люблю 
исторический центр, мо-
сковские бульвары, терри-
торию вокруг Кремля, ча-
сто хожу на экскурсии. Моя 
любимая тема экскурсий — 
«Москва глазами инжене-
ра»: на них рассказывают 
очень интересные вещи об 

истории зданий. Люблю 
Тимирязевский парк, где 
мы с бабушкой часто гуля-
ли в детстве, и вообще весь 
наш Северный округ.

Мне вообще очень нра-
вится, как меняется Мо-
сква: и её центральные 
улицы, и периферия.
— Актрисе всегда необходи-
мо быть в форме. А как вам 
удаётся сохранять хорошую 
фигуру?

— В детстве я занима-
лась художественной гим-
настикой, стараюсь под-
держивать форму и сей-

час. Специально в трена-
жёрный зал для этого не 
хожу, но у меня есть свой 
комплекс упражнений, 
который включает йогу, 
пилатес и растяжку. Ког-
да мало свободного време-
ни, занимаюсь хотя бы 15 
минут, но обычно стара-
юсь заниматься 40 минут 
в день. Ещё я очень люблю 
плавать. На море, правда, 
в этом году побывать не 
довелось, так что стараюсь 
чаще бывать в бассейне.

Беседовала 
Екатерина СЛЮСАРЬ

Недавно услышал, как 
прихожанка жаловалась на 
невроз: без всякой причины 
возникают страх, сердцеби-
ение. «Чего бояться, матуш-
ка? С нами Бог! Молись и 
всё пройдёт!» — убеждала 
её подруга. «Молюсь, не по-
могает…» — «Может, тебе в 
лавру съездить, на отчитку? 
Там бесов изгоняют!»

Увы, это плохой совет. 
Нервные, душевные болез-
ни лечит медицина, а отчит-
ка — специальный церков-
ный чин для людей, одержи-
мых злыми духами.

— Духовная одержимость 
часто проявляется при при-
ближении к святыням, — 
объясняет доктор медицин-
ских наук протоиерей Сер-
гий Филимонов. — Некото-
рых людей в храме начинает 
трясти, кто-то впадает в сту-
пор или кричит не своим го-
лосом. Знаю случай, когда 
вполне здоровая женщи-
на приложилась к мощам и 
одеревенела: ноги застыли, 
лицо исказил оскал. Произо-
шедшее — симптом именно 
духовного недуга. 

Таких людей, по словам 
священника, благословля-
ют побывать на отчитке.

А может, этот ступор или 
крики — своего рода игра, 
результат самовнушения? 
Учёные проводили опыты: 

давали кликуше простую 
воду и святую. По вкусу, по 
температуре — одно и то 
же. Но обычную воду одер-
жимая спокойно пила, а при 
виде святой начинался при-
падок.

Впрочем, это довольно 
редкие явления. А вот вся-
кого рода неврозы сегодня 
наблюдаются чуть ли не у по-
ловины населения. Но тут от-
читка не поможет: надо идти 
к врачу, выполнять его ре-
комендации и, если скажет, 
пить порошки и таблетки, по-
тому что депрессия, тревога, 
навязчивые мысли, беспри-
чинный страх — не бесов-
ские искушения, а симпто-
мы неправильной работы 
клеток головного мозга. По 
сути, это такое же органиче-
ское заболевание, как диа-
бет или язва. 

— Церковь не может за-
менить врачей, но для исце-
ления любых недугов боль-
шое значение имеют вера в 
Бога, молитва, церковные 
таинства, — говорит свя-
щенник Сергий Филимонов. 
— И даже если человек не 
контролирует своё поведе-
ние, находится в специаль-
ной больнице, мы должны 
относиться к нему бережно, 
с уважением. Любой боль-
ной — наш брат и нуждает-
ся в сострадании и помощи.

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

Какие болезни 
лечат в Церкви

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

Я так полюбила 
лошадей, 
что для меня 
ухаживать за ними 
было верхом 
блаженства

Анна Терехова и Анатолий Руденко в спектакле «Идеальный муж»
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СКАНВОРД

По горизонтали: Султанат. Туф. Крохобор. 
Закром. Огниво. Котлован. Отдых. Ротару. 
Ранет. Зов. Острог. Мако. Мали. Кран. Аса-
на. Зародыш.
По вертикали: Косоворотка. Недотепа. 
Хромка. Анкерок. Агар. Лаз. Затрещина. 
Тахта. Лот. Крот. Табор. Ваза. Огарок. Фо-
рум. Нувориш. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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Дорогие наши 
читательницы, 
присылайте 
свои лучшие фото!

И напишите несколь-
ко слов о себе: чем зани-
маетесь, чем увлекаетесь, 
о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем 
пуб ликовать в газете. К 
концу года через голосо-
вание на сайте газеты под-
ведём итоги. Победителей 
ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс про-
водится и в соцсетях — 
окружных и районных. Все 
фото, не вошедшие в га-
зету, пуб ликуются в паб-
ликах. Можно оставить там 
свои комментарии и «лай-
ки». Это будет учитывать-
ся при подведении итогов 
конкурса. 

Удачи! 

— Алло, это вы объявили 
вознаграждение за пропав-
шую собачку?
— Да! А что, вы её нашли?!
— Ещё таки нет, но хотелось 
бы получить аванс.

— Каждую ночь, доктор, мне 
снится сон: передо мной 
дверь с надписью, и я стучу 
по ней руками и ногами, но 
никак не могу открыть.
Доктор:
— А что за надпись на две-
ри?
— «На себя».

Жена мужу:
— Ты сказал: давай сделаем 

уборку... А сам исчез на це-
лый день!
— Я не исчез, я убрался!

— Глаза покрасневшие, 
опухшие, жалобы на резь…
— Весенний конъюнкти-
вит?
— Безлимитный Интер-
нет…

Таблетки от голода суще-
ствуют: это котлеты.

— Вы мастера вызывали?
— Да. У нас плита на кухне 
сломалась.
— А вы уверены, что того 
мастера вызвали?!
— Конечно, ведь вы пли-
точник!

АНЕКДОТЫТатьяна мечтает работать 
на Первом канале

Меня зовут Татьяна Поддуб-
ная, мне 19 лет, живу в райо-
не Восточное Дегунино. Учусь 
на 3-м курсе Московского по-
литехнического универси-
тета. В будущем хочу стать 
журналистом, поэтому после 
Политеха хочу пойти учить-
ся на журфак, а потом рабо-
тать на Первом канале. Летом 
люб лю бывать в Баку, откуда 
я родом.

Александр Ширвиндт в 
одном из интервью сказал 
о себе: «Вкусно поесть для 
меня — это пюре, шпроты, 
гречневая каша со смета-
ной (с молоком едят хо-
лодную гречневую кашу, а 
горячую — со сметаной). Я 
обожаю сыр. Каменный, 
крепкий-крепкий, 
«Советский», по-
хожий на «Парме-
зан». Ещё люблю 
плавленые сыр-
ки «Дружба»… Я 
воспитан в спар-
танских усло-
виях выпив-
ки и поси-
делок на 
кухнях. В 
гараже, на 
капоте ма-
шины, рас-
к ла д ы в а лась 
газета, быстро на-
резались ливерная колба-
са, батон, огурец. Хрясь! И 
уже сразу хорошо…»

В одной из кулинарных 
передач Александр Ана-
тольевич признался, что 
готовит он неважно. Но 
всё-таки у него есть свой 
собственный рецепт — это 
омлет по-ширвиндтски.

Для этого блюда впол-
не подойдёт слегка зале-
жавшаяся в холодильни-
ке варёная колбаса. Её 

режем куби-
ками и слегка 
о б ж а р и в а е м 

на сковородке. 
Туда же добавля-

ем мелко нарезанный 
сыр. Яйца взбиваем с мо-
локом и небольшим ко-
личеством минеральной 
воды. Заливаем всем этим 
колбасу с сыром. Накры-
ваем сверху крышкой и 
доводим до готовности. 
Омлет получается пыш-
ным, с сырной корочкой. 
Подают его с петрушеч-
кой и овощами.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ

Банкет на газете
Омлет от актёра, режиссёра, 
сценариста Александра Ширвиндта
ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

СОЦЗАЩИТА

Ждём фото красавиц 
по адресу: 
info@saonews.ru  
Формат: jpeg. 

В Беговом бабушкам 
и дедушкам помогают 
смехотерапией

В территориа льном 
центре социального об-
служивания населения 
«Беговой» проходят не-
обычные занятия по ре-
абилитации «Смехотера-
пия».

— Мы занимаемся с 
нашими подопечны-
ми специальной гимна-
стикой, шутим, ставим 
сценки, смотрим коме-
дии. Всё нацелено на по-
лучение положительных 
эмоций, — рассказала за-
ведующая отделением ре-
абилитации ТЦСО Елена 
Григорьева.

Как отметили в ТЦСО, 
бесплатные занятия по 
реабилитации «Смехо-
терапия» могут посещать 
пенсионеры и инвалиды 
районов Беговой, Аэро-
порт, Савёловский, Со-
кол и Хорошёвский.

Справки по тел. (499) 
195-8834.

Ольга СОЛОВЬЁВА
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